
9. СЕДЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР ВОСЬМОГО СОЗЫВА

НА БЛАГО
СОВЕТСКИХ
ЛЮДЕЙ

В Кремле продолжает ра
боту седьмая сессия Верхов
ного Совета СССР восьмого 
созыва. Депутаты целиком и 
полностью одобряют дея
тельность Политбюро ЦК 
КПСС по претворению в 
жизнь решений XXIV съезда 
партии в области внутренней 
и внешней политики, поло
жение и выводы, изложен
ные в выступлении Гене
рального секретаря ПК 
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева на состоявшемся 
Пленуме ЦК партии. Все 
выступления проникнуты 
заботой о дальнейшем ро
сте экономического потен
циала страны, повышении 
материального благосостоя

ния и культурного уровня 
народа.

13 декабря в 10 часов 
мтра в зале заседаний палат 
Верховного Совета СССР 
собрались депутаты Совета 
Национальностей.

Аплодисментами депу
таты и гости встретили то
варищей А. Я. Пельше, 
Д. С. Полянского, А. Н. Ше
лепина, П, М Машерова, 
Б. Н. Пономарева, Д. Ф. 
Устинова.

Заседание открыла пред
седатель Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР депутат Я. С. Насрид- 
динова.'

С содокладом планово
бюджетной и отраслевых 
комиссий по вопросам о 
Государственном плане раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1974 год. Госу
дарственном бюджете СССР 
на 1974 год и об исполне
нии Государственного бюд

жета СССР за 1972 год вы
ступил председатель плано
во-бюджетной комиссии 
Совета Национальностей 
депутат К. М. Герасимов. 
Он сказал, что в результа
те последовательно прово
димых ЦК КПСС и Совет
ским правительством меп 
по осуществлению принятой 
XXIV съездом нашей пар
тии Программы мира за по
следнее время произошло 
значительное оздоровление 
международного климата.

Благодаря большой по
литической и организатор- 
ской работе ПК КПСС и Со
вета Министров СССР, раз- 
ревйувшемуся Всесоюзно
му социалистическому со
ревнованию за досрочное 
выполнение плановых зада
ний, основные социально- 
экономические показатели 
народно - хозяйственного 
плана в 1973 году будут вы
полнены и перевыполнены.

Говоря о проекте плана 
развития HaponH^ro хозяйст
ва СССР на 1974 год, док
ладчик сказал, что нацио- 
.нальный доход страны воз
растет на 6.5 процента, вы
пуск, промышленной продук
ции'увеличится на 6.8 про- 
' цента. Намечены крупные 
мероприятия по дальней
шему развитию материаль
но-технической базы сель
ского хозяйства. Грузо
оборот всех видов транспор
та увеличится на 5.3 про
цента. опережающими тем
пами будет развиваться тру
бопроводный и автомобиль
ный транспорт. Общий объ
ем капитальных вложений 
в народное хозяйство по 
всем источникам финансиро
вания предусматривается в 
размере 104,2 миллиарда 
рублей и возрастет по срав
нению с ожидаемым выпол
нением в 1973 году на 6,5 
процента.

Планом предусматривает
ся дальнейшее повыше
ние уровня жизни народа.

Реальные доходы на душу 
населения увеличатся на 
5 процентов. Общественные 
фонды потребления составят 
82.5 миллиарда рублей.

К. М. Герасимов вносит 
предложение одобрить Госу
дарственный план развития 
народного хозяйства СССР 
на 1974 год и закон о Госу
дарственном плане с учетом 
поправок постоянных комис
сий палат. Докладчик внес 
также предложение утвер
дить Государственный бюд
жет СССР на 1974 год и За
кон о Государственном бюд
жете с учетом поправок. 
Вносится . предложение 
утвердить отчет об исполне
нии Государственного бюд
жета СССР за 1972 год.

Постоянные комиссии при 
рассмотрении плана и бюд
жета большое внимание уде
лили вопросам экономии ма
териальных ресурсов в на
родном Хозяйстве. В целом 
по народному хозяйству ис
пользование материальных 
ресурсов улучшилось. В то 
же время в некоторых мини
стерствах и на подведомст
венных им предприятиях все 
еше -Нет должной борьбы за 
экономное расходование ма
териальных ресурсов.

Планово-бюджетные и от
раслевые комиссии при рас
смотрении народнохозяйст
венного плана и Государст
венного бюджета не раз об
ращали внимание мини
стерств и ведомств на недо
статки в области капитально
го строительства. Хотя поло
жение несколько улучши
лось, всё же продолжают 
иметь место серьезные недо
статки в этой отрасли.

Значительное внимание в 
докладе было уделено воп
росам улучшения организа
ции труда и использования 
трудовых ресурсов. Было 
указано, что на отдельных 
предприятиях и стройках ве
лики еще потери рабочего 
времени.

Устранение отмеченных 
выше и ряда других недо
статков в работе предприя
тий и хозяйственных орга
низаций, сказал К. М. Гера
симов. позволит повысить 
эффективность общественно
го производства, более пол
но использовать резервы и 
возможности в народном хо
зяйстве для выполнения и 
перевыполнения заданий, 
установленных на 1974 год.

13 декабря во второй по
ловине дня в Кремле в зале 
заседаний Палат Верховно
го Совета СССР началось 
третье заседание , Совета 
Союза седьмой Сессии Вер
ховного Совета СССР вось
мого созыва.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами депу
таты и гости встретили то
варищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, А. А. 
Гречко. А. А. Громыко, 
А. П. Кириленко, Ф. Д. Ку
лакова, Д. А. Кунаева, К. Т. 
Мазурова. Н. В. Подгорно
го, П. Н. Демичева, Г. В. Ро
манова, М. С. Союменцева, 
В. И. Долгих, К. Ф. Кату
шева.

Председательствовал на 
заседании заместитель пред
седателя Совета Союза де
путат Б. Е. Патон.

На заседании продолжа
лось обсуждение вопросов 
о Государственном плане 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1974 год. о Го- 
судаоственном бюджете 
СССР на 1974 год и об ис
полнении Государственного 
бюджета СССР за 1972 год.

(ТАСС).

На календаре — 

последний месяц 

1973-го года
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ТРЕТЬЕМУ, 
РЕШАЮЩЕМУ
УДАРНЫЙ 
ФИНИШ!

Гигант 
горно-рудной 
промышленности 
набирает темпы

Молодые труженики села 
намечают новые рубежи

Конкретные обязательства — каждому!
Недавно в нашей газете было опубликовано 

открытое письмо участников встречи молодых 
передовиков сельскохозяйственного произ
водства с Героями Социалистического Труда, 
работающими в сельском хозяйстве, ко всей 
молодежи, занятой в полеводстве и животно
водстве области. Молодые передовики села по 
примеру старших товарищей приняли на себя 
конкретные повышенные обязательства на 
1974 год — четвертый год девятой пятилетки, 
дали слово приложить все силы, чтобы вы
полнить их, призвали своих сверстников

значительно повысить производительность 
труда, внести достойный вклад в выполнение 
колхозных и совхозных планов.

В редакцию поступают письма от молодых 
полеводов и животноводов, в которых они под« 
держивают обращение правофланговых тре
тьего года пятилетки, рассказывают о трудо
вых буднях. Многие из них уже приняли кон
кретные личные обязательства.

Сегодня мы публикуем два отклика на от
крытое письмо молодых передовиков сельско
хозяйственного производства.

ВОСЬМИТЫСЯЧНЫЙ РУБЕЖ ПО ПАЕЧУ
Юрий ПЕТРОВ, секретарь 

комсомольской организации 
совхоза «Егоршинской» Ар
темовского района, комбай
нер:
• — Недавно мы проводи
ли собрание молодых меха
низаторов, принимавших уча
стие в жатве нынешнего го
да. Отмечали, что многие 
комбайнеры, шоферы, трак
тористы заметно повысили 
свое мастерство, успешно 
справились с плановыми за

даниями. Словом, поработа
ли на совесть.

На собрании, были отмече
ны и слабые стороны стра
ды. В частности, говорилось, 
что не все хлеборобы прини
мали конкретные обязатель
ства, а это. конечно, не мог
ло не сказаться на организа
ции социалистического со
ревнования.

Вот почему открытое 
письмо молодых передови
ков сельского хозяйства по

казалось нам злободневным. 
После его обсуждения меха
низаторы нашего совхоза 
взвесили свои возможности 
и приняли повышенные обя
зательства на 1974 год.

Нынче я брал обязатель
ства намолотить 6000 цент
неров зерна, намолотил 
7000. Считаю, что в буду
щую осень смогу достичь 
восьмитысячного рубежа. 
Эту цифру я и записал в 
личные обязательства.

НА ОСНОВЕ ЧЕТКОГО АНАЛИЗА
Алексей ЧУ ХАР ЕВ, шо

фер совхоза «Красноуфим
ский» Красноуфимского 
района:

— Нынешняя страда осо
бенно ярко показала, на
сколько важно умело орга
низовать работу грузового 
транспорта, насколько -важ
на ответственность каждого 
шофера за судьбу урожая. 
Только в тех хозяйствах, где

бесперебойно отвозилось 
зерно от комбайнов и по 
этой причине не было про
стоя агрегатов, жатва про
шла быстро.

Нынешний год стал для 
нас, шоферов, настоящей 
школой. Поэтому мы реши
ли подробно проанализиро
вать нашу работу, выявить 
недостатки на перевозке зер
на. С учетом этого анализа

мы приняли обязательства 
на будущий,год. Я обязался 
выработать не менее 14.000 
тонна-километров. Каковы 
обоснования моего решения? 
Условия для этого по
вышения есть — более тща
тельно проводить техниче
ский уход за машиной, вме
сте с совхозными специали
стами разработать четкий 
график перевоза зерна.

Кировградский медеплавильный комбинат. Здесь в кон
верторном переделе медьцеха ударно трудится коллектив 
комсомольско-молодежной смены, возглавляемый мастером 
Борисом Селивановым. Молодежный коллектив признан 
лучшим й городе. Комсомольцы выдали уже более шести 
тонн сверхплановой меди. Именно в этой смене проходили 
плавки дружбы, в которых участвовали лучшие металлурги 
Кировграда и Красноуральска.

На снимках Л. ДЫМОВА: Назип Ибрагимов, Василий Ко 
мэров, член обкома ВЛКСМ Владимир Король, Борис Ми
ронов, Валерий Примаченко сегодня отлично поработали— 
есть сверх плана новая кнровградская комсомольская медь; 
мастер лучшей молодежной смены города Борис Селиванов; 
идет различна металла в конверторном переделе.

ОТ СЛОВ-К ДЕЛУ
ВЧЕРА ЗАКОНЧИЛАСЬ 

УРАЛЬСКАЯ КОНФЕРЕН
ЦИЯ МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ 
«ЧЕЛОВЕК И БИОСФЕ
РА».

За три дня работы участ
ники конференции заслуша
ли и обсудили доклады и со
общения ученых Урала, ра
ботающих над проблемами 
охраны природы и окружаю
щей среды, — академика 
С. С. Шварца, члена-коо- 
респондента АН СССР Б. П. 
Колесникова, заместителя 
директора по науке Ураль
ского научно - исследова
тельского института водного 
хозяйства О. В. Тюткова. 
доктора геолого-минерало
гических наук А. А. Мала
хова. На заседаниях секций: 
«Биологические природные 
ресурсы и их охрана», «Ох
рана и рациональное ис
пользование невозобновляе
мых природных ресурсов»— 
прозвучало около 80 докла
дов молодых ученых, пред
ставителей предприятий 
Урала.

Мы попросили некоторых 
молодых ученых поделиться 
впечатлениями о работе 
конференции.

— Я считаю, что одна из 
главных задач конферен
ции — привлечь широкую 
массу ученых, специалистов, 
особенно работников пред
приятий, занятых очистны

ми сооружениями, — вы
полнена. — говорит А. Н. 
Попов, кандидат технических 
наук, старший научный со- 
тоудник УралНИЙВХа. — 
Такой обмен мнениями 
очень полезен, у нас была 
возможность установить кон
такты с молодыми учеными 
разных институтов Урала.

Инженер лаборатории ле
соведения Института эколо
гии Растений и животных 
А. И. Лукьянец;

— На конференции я по
лучил возможность познако
миться с работой молодых 
ученых различных институ
тов, особенно интересными 
были сообщения по охране 
водных ресурсов.

Молодые ученые из Пер- 
I ми А. С. Сахаров и М. М. 
I Бей:

— Нам бы хотелось боль- 
I ше услышать выступлений 
I о конкретных мероприя- 
3 тиях по охране природы и 
I рациональному использова- 
I нию природных ресурсов. 

Видимо, надо уже от слов 
переходить к делу и привле
кать широкие круги общест
венности, в частности, мо
лодежь, к конкретным де
лам по охране природы.

Вчера на заключительном 
пленарном заседании бы- 

|ло принято решение 
конференции, один из пунк
тов которого — разрабо
тать конкретные предло
жения для комсомольских 
организаций промышленных 
предприятий, строек, науч
но-исследовательских инсти
тутов, вузов по реализации 
рекомендаций конференции, 
направленных на борьбу за 
охрану окружающей при
родной среды.

НА ИСХОДЕ короткого 
зимнего дня встрети
лись старшие агломе

ратчики В. Греков и П. Сыр- 
цев.

— Ну, как прошла сме
на? — спросил Петр Гри
горьевич. — Много сверхпла
новых окатышей напекли?

— Смена как смена. — в 
тон Сырцеву ответил Влади
мир Александрович. — Рабо
тали ритмично. Есть «дп», 
около сотни тонн.

— А завалы?
— Завалов нет.
Последние слова были ска

заны будничным тоном, но 
при этом друзья перегляну
лись и понимающе улыбну
лись. Оба еще не успели за
быть тех «авралов» по рас
чистке цехов, в которых при
ходилось участвовать доволь
но часто.

И вот теперь, когда фабри
ка окатышей вступила в чет
вертый год своей эксплуата
ции, слово «завал» стало не
привычным, чрезвычайным. 
Начальники смен и бригади
ры рапортуют: «Все в поряд
ке: В цехах — чистота!»

Начало нынешнего года 
для коллектива фабрики сло
жилось удачно. Уже в янва
ре наметилась возможность 
получения сверхнормативной 
продукции. Первоначальные 
обязательства были пересмот
рены, и сейчас на лицевом 
счету предприятия записано 
более ста тысяч тонн допол
нительного доменного сырья. 
Заветная цель — рядом. Уже 
сейчас фабрика вплотную по
дошла к намеченному рубе
жу — выпуску в год 2 мил
лионов 800 тысяч тонн ока
тышей.

ВСЕ-НА ПОВЕРКУ!

ТРИЖДЫ 
ПОБЕДИТЕЛИ
ИДЕТ ОБЛАСТНОЙ РЕЙД:

Как выполняются соцобязательства?

А подготовка к этому на
чалась сразу же после пуска 
фабрики в эксплуатацию. 
Рабочие осваивали новое 
оборудование. Коллектив про
ходил испытание на проч
ность.

Нелегко пришлось: «при
тирка» отдельных узлов и 
агрегатов шла с перебоями. 
Борьба за эффективность 
производства требовала ог
ромного напряжения физиче
ских и моральных бил. Сла
бые ушли с фабрики в пер
вый же год. Сильные оста
лись. '

В декабре прошлого года 
технологическая бригада № 2 
старшего агломератчика, 
члена обкома КПСС А, Сач
кова выступила с инициати
вой о досрочном освоении 
мощностей, экономии сырья 
и электроэнергии. Предвари
тельно Анатолий Иванович 
советовался с ветераном сво
ей брйгады Николаем Ва
сильевичем Клепиковым. Тот 
сказал: «Уверен — нас под

держат все смены фабрики». 
Эту мысль поддержала ком
сорг Маша Мединцева и дру
гие молодые производствен
ники. На общем собрании ре
шили: устранить механиче
ские недоделки на участке 
окомкования. оказывать все
мерную поддержку коллекти
ву комсомольско-молодежно
го экипажа первой обжиго
вой машины, принимать ак
тивное участие в реконструк
ции предприятия.

Не ошибся агломератчик 
Клепиков — инициативу под
держали сразу и безогово
рочно. Началось соревнова
ние. Боролись не только за 
.«вал», но более требователь
но подходили к повышению 
качества окатышей, следили 
не только за бесперебойной 

' работой оборудования, но 
модернизировали и изуча
ли его.

Если после пуска фабри
ки в эксплуатацию перед 
коллективом встали, каза
лось, непреодолимые труд

ности и были дни отчаянно 
трудными, то в настоящее 
время стало значительно лег
че. Перевод машин на газо
вое топливо, проведенная ре
конструкция позволили зна
чительно «облагородить» 
процесс производства ока
тышей. Но главное, пожалуй, 
не только в этом. Важно то, 
что люди поверили в собст
венные силы. А эта уверен
ность пришла благодаря кро
потливой учебе на курсах, на 
рабочих местах.

— В нашей бригаде мно
гие имеют по две-три' спе
циальности, . — рассказывает 
В. Греков,, — Виктор Совип 
заменяет бригадира на участ
ке окомкования. Горновые 
Петр Широких, Анатолий 
Батраков, Алексей Трунов 
могут работать агломератчи
ками. Анатолий Никитин про
бует свои . силы в качестве 
старшего агломератчика. В 
первой бригаде отлично ос
воились выпускницы Красно- 
турьинского ГПТУ комсомол
ки Таня Белозер и Таня 
Лесникова. Кстати, в брига
де Петр Григорьевич Сырцев 
обучил новым специально
стям 12 человек.

— Когда мы предлагали 
соревноваться. — говорит 
Анатолий Иванович Сач
ков, — то не предполагали, 
что этот почин примет такой 
широкий размах. Его ведь 
подхватили не только на на
шей фабрике, о нем узнали 
и поддержали пас на Соко- 
ловско-Сарбайском ГОКе и 
в Кривом Роге. Приятно 
вдвойне, что во Всесоюзном 
соревновании, мы лидируем. 
По итогам этого года смена 
№ 1 стала участницей ВДНХ. 

Мы от души поздравили на
чальника смены Ивана Нико
лаевича Жукова, старшего 
агломератчика Петра Гри
горьевича Сырцева, весь кол
лектив с замечательной по
бедой.

Терпение и труд приносят 
ощутимые результаты. От
лично работают в третьем, 
решающем году пятилетки 
все смены фабрики окаты
шей. У каждой есть сверх
плановая продукция, эконо
мия сырья. Однако равнение 
приходится держать на пере
довиков соревнования.

— Какие показатели в 
бригаде Сырцева? — интере
суются многие.

За одиннадцать месяцев 
смена № 1 выпустила сверх 
плана 30 тысяч тонн окаты
шей, сэкономила около мил
лиона киловатт - часов элек
троэнергии, 400 тонн извест
няка, 500 тонн бентонита!

Гигант горнорудной про
мышленности — Качканар
ский горно - обогатительный 
комбинат — набирает темпы. 
Уже не первый месяц добы
вается и перерабатывается 
более 33 миллионов тонн 
руды. Успешно работают обо
гатительная и агломерацион
ная фабрики. На проектную 
мощность выходит фабрика 
окатышей.

В 1973 году качканарцы 
трудятся с особым подъемом: 
три квартала подряд они 
удерживают первенство во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании! Удер
жать его они намерены и в 
четвертый раз.

Н. МЕЛЕХИН.
Качканар.

Комсомольский политпросвет

ШКОЛА
МАСТЕРСТВА

12—13 декабря в Доме 
политического просвещения 
обкома КПСС проходил об
ластной семинар руководи
телей секций городских и 
районных семинаров пропа
гандистов,. руководителей 
теоретических проблемных 
семинаров системы партий
ной учебы, комсомольского 
политического просвещения 
и массовых форм полити
ческой пропаганды.

На пленарном заседании, 
которое открыл заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации обкома партии В. П. 
Мазырин, с лекцией «Меж
дународные отношения и 
идеологическая борьба» вы
ступил доктор юридических 
наук, профессор Свердлов
ского юридического институ
та Г. В. Игнатенко.

В последнее время во всех 
формах системы партийного 
и комсомольского политиче
ского просвещения, эконо
мического образования, в 
формах массовой политиче
ской пропаганды все боль
шее внимание уделяется 
проблемам нравственного 

воспитания советских лю
дей, значению производст
венного коллектива в фор
мировании морального обли
ка каждого труженика. Лек
ции на эти темы прочитали 
доктор философских наук, 
профессор Л. М. Архангель
ский и кандидат философ
ских наук, доцент Уральско
го госуниверситета Э. П. Ов
чинникова.

Руководители теоретиче
ских проблемных семинаров 
системы партийной учебы и 
комсомольского политпро
свещения работали в секци
ях: «Актуальные проблемы 
нравственного воспитания»; 
«XXIV съезд КПСС о 
внешнеполитической дея
тельности партии и Совет
ского государства».

Руководителям секций го
родских и районных семи
наров пропагандистов круж
ков комсомольского полити
ческого просвещения «Наш 
Ленинский комсомол», «Мо
лодежи о партии», «Основы 
коммунистической морали» 
были даны методические со
веты по изучению очередных 
тем, учебных программ, обу
словленных постановлением 
бюро ЦК ВЛКСМ. В этих 
секциях прошли теоретиче
ские собеседования по от
дельным работам классиков 
марксизма-ленинизма, об
суждения выступлений про
пагандистов по содержанию 
и методике изучения тем, 
состоялся обмен опытом 
пропагандистской работы.

БЫТЬ 
СЕЛАМ 
КРАШЕ!

Вчера в Свердловске открыл
ся V областной слет молодых 
специалистов объединения 
«Облколхозстрой». В работе 
слета приняли участие передо
вики сельского строительства 
области, представители родст
венных организаций из Челя
бинской, Тюменской, Омской, 
Курганской областей и Татар
ской АССР, Сельские строите
ли проанализировали работу 
нынешнего гоца, вскрыли не
использованные резервы, при
няли обязательства на 1974 
год.

С докладом о работе обла
стного совета молодых специа
листов объединения «Облкол
хозстрой» за 1973 год выступи
ла председатель совета моло
дых специалистов И. Палкина. 
Она рассказала об успехах, до
стигнутых сельскими строите
лями накануне 10-летней го
довщины образования объеди
нения.

Затем выступил заведующий 
отделом комсомольских орга
низаций обкома ВЛКСМ Г. Мар
тынов. Большое место в вы
ступлении он уделил пробле
мам, возникшим перед сель
скими строителями в связи с 
переходом объединения на 
новую систему планирования и 
экономического стимулирова
ния.

Передовики сельского строи
тельства приняли обращение 
ко всей молодежи, работающей 
в системе «Облколхозстроя».
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PjcSJ Идут отчеты 
и выборы

Знаменосец шел по залу уве
ренным, четким шагом. И каж
дый, кто собрался в этом зале, 
каждый из делегатов районной 
конференции знал этого чело
века. Знал не только потому, 
что он, Виталий Самков, глав
ный инженер колхоза имени 
Ленина, представлял и Алапа
евский район, и всю нашу 
Свердловскую область на 
X Всемирном фестивале в Бер
лине. Звание делегата X Все
мирного пришло к нему как 
результат его дел.

Два года назад, накануне 
предыдущей районной отчетно- 
выборной конференции, мы 
встретились с ним в правлении 
колхоза имени Ленина, потом 
побывали на одной из ферм. 
Многое там было обновлено, 
преобразовано руками ребят 
из комсомольско-молодежной 
монтажной бригады. Возглав
лял эту бригаду Виталий Сам
ков, главный инженер кол
хоза.

Только в том году коллектив, 
состоявший из пяти человек, 
смонтировал транспортер по 
раздаче кормов, оборудовал 
отопительную систему, устроил 
в летних лагерях приспособле
ния для автопоения и механи
ческой дойки.

Такие же бригады были соз
даны и в других хозяйствах 
района.

«Немногим более года 
назад, — говорил в докладе с 
трибуны прошлой конференции 
первый секретарь райкома ком
сомола Сергей Шаньгин,— ком
сомольские организации про
явили замечательную инициа
тиву, объявив двухлетку в 
районе по широкому привлече
нию молодежи к техническому 
прогрессу на селе, по механи
зации трудоемких процессов в 
животноводстве».

Одним из инициаторов, зна
меносцев двухлетки в районе 
был он, Виталий Самков.

Прошлая, V районная, кон
ференция записала в своем 
постановлении:

«Райкому комсомола, коми
тетам комсомола продолжить 
и всемерно улучшить работу 
по комсомольской двухлетке по

монтажные бригады — ударные 
отряды двухлетки — механизи- Г. ЧУКРЕЕВ.

В декабре 1941 года советские воины нанесли
сокрушительный удар гитлеровцам у стен Москвы ОТКЛИКНИТЕСЬ,

Т> КНИГАХ дважды Ге- 
•" роя Совётского Союза 

генерала Д. Д. Лелюшенко 
«Заря победы» и «Москва— 
Сталинград — Берлин — 
Прага» рассказывается и о 
сражении под Москвой, в 
частности, 18 и 19 ноября 
1941 года в районе города 
Клина.

Командарм Д. Д. Лелю- 
пщнко с понятным беспокой
ством и напряжением следил 
за тяжелыми боями в окру
жении врага 107-й мото
стрелковой дивизии генерала 
П. Г. Чангибадзе. Рано ут- 
PQM 20 ноября командарм 
был уже в войсках на перед
ней крае и, когда ему доло- 
жили, что дивизия нанесла 
фашистам большие потери и 
прорвалась из окружения, 
поехал лично встретить геро
ев. Комдив Чангибадзе ко- 
рбтко доложил командующе
му армией о боевых дейст
виях соединения в последние 
дни против гитлеровского 
«Тайфуна».

'Враг бросил на дивизию 
свыше 80 танков с пехотой и 
более 50 самолетов, но все 
попытки гитлеровцев сокру- 
шитй ее оказались тщетны
ми. Генерал Чангибадзе рас
сказал и о подвиге коммуни
ста, командира танка 143-го 
танкового полка старшины 
В. В. Андронова, который 
под Теряевой Слободой унич
тожил шесть вражеских тан
ков и два противотанковых 
орудия.

В своих воспоминаниях 
Дмитрий Данилович расска
зал также, как спустя почти 
двадцать лет, будучи коман
дующим войсками Уральско
го военного округа, при по
сещении Уралмашзавода в 
одном из цехов он увидел бо
гатырскую фигуру и знако
мое лицо, сразу подумал: 
«Этого человека где-то встре
чал, хотя и давно». Позднее 
генерал написал: «И дейст
вительно, он оказался тем 
самым В. В. Андроновым, 
командиром танка из диви
зии генерала П. Г. Чангибад
зе. Бывший танкист трудит
ся так же хорошо, как и 
сражался под Москвой. 
В. В. Андронов —- ударник 
коммунистического тоуда, 
знатный человек на Урал
маше».

И у меня возникло жела
ние увидеть защитника Моск
вы, человека, которого знает 
и помнит прославленный 
полководец. Помог случай. 
Однажды я встретился с од
нополчанином Л. А. Фрум
киным, ныне военруком 
свердловской средней шко
лы № 144, подшефной урал- 
машевской школы, и поделил
ся в разговоре своими мыс
лями. «Нет ничего сложно
го, — сказал Леонид Абра
мович. — Ведь Валентин Ва
сильевич Наш частый гость».

Позже в этой школе я и 
познакомился с Валентином 
Васильевичем. Наша беседа 
вышла за рамки предстояв
шей встречи с пионерами, 
затянулась: кто-то мудро за
метил, что тема ö пережи
том в годы войны у фронто
виков стала пожизненной 
темой.

Недавно мне довелось 
пподолжить беседу у него

ИНИЦИАТИВА ПЛЮС КОНТРОЛЬ
привлечению молодежи к науч
но-техническому творчеству па 
селе.

Продолжить создание комсо- 
мольскО-молодежных бригад по 
монтажу и установке оборудо
вания на животноводческих 
фермах».

Конференция подчеркнула в 
том же постановлении: «...счи
тать двухлетку основным на
правлением в работе».

Конференция —- высший руко
водящий орган районной ком
сомольской организации. Кон
ференция избирает ее штаб — 
райком. Подводя итог сделан
ному,'она определяет направ
ление, вехй дальнейшего пути, 
дает старт новому этапу в 
жизни организации, этапу дли
ной в два года. Затем пленумы 
райкома уточняют, конкретизи
руют маршрут. Но основу (это 
понятно) дает конференция.

Вот почему мы так тщатель
но готовимся к ней. Вот поче
му Долго взвешиваем каждый 
пункт проекта принимаемого 
ею постановления. Вот почему 
внимательно следим впослед
ствии за тем, как эти пункты1 
воплощаются в делах.

Итак, прошлая Алапаевская 
районная комсомольская кон
ференция подвела итог первого 
года двухлетки, вскрыла недо
статки в ее ходе, наметила 
перспективы дальнейшего раз
вития.

Надо сказать, что незадолго 
до этого работу алапаевских 
комсомольцев по внедрению 
опыта Долгоруковской район
ной комсомольской организации 
Липецкой области в привлече
нии комсомольцев и молодежи 
к развитию технического про
гресса в сельском хозяйстве 
обсудило бюро обкома ВЛКСМ. 
Оно отметило инициативу ала- 
паевцев и указало на недочеты 
в их деятельности.

Заседание бюро обкома ком
сомола и районная конферен
ция дали новый толчок ини
циативе молодых алапаевнев. 
Работа над комплексной меха
низацией ферм пошла еще жи
вее. Комсомольско-молодежные

дома. Валентин Васильевич— 
ровесник Великого Октября, 
родился в селе Сосновском 
Горьковской области. А да
лее в рассказе почти всегда 
можно говорить — «пер
вый», «передовой». Его семья 
одной из первых вступила в 
колхоз, в юношестве Вален
тин полюбил технику, в кол
хозе был первым трактори
стом и первым комбайнером.

На 21-м году жизни стал 
кандидатом в члены пар
тии, на 23-м коммуни
стом. В Красной Ар
мии служил на Дальнем 
Востоке. Там отлично освоил 
танковую технику, командир 
батальона танкового полка 
назначил его, как лучшего 
механика, водителем коман
дирского танка. Угроза вой
ны была явной, и коммунист 
В. В. Андронов решил ос
таться в армии на сверхсроч
ную службу.

Первые бои на смоленской 
земле: вскоре Валентин Ва

шкист
С УРЙЛМЙШЙ
сильевич, уже будучи коман
диром танка, у деревни Кра- 
пивны открыл счет подби
тый фашистским танкам. 
Контузия. Потеря первого 
танка Т-26. Андронов сел на 
второй, оставшийся без ко
мандира. И он был потеряй 
в боях: выходить нз окруже
ния пришлось пехотинцем. 
Третьей машиной В. В. Анд
ронова была знаменитая 
«тридцатьчетверка».

С 11 декабря 1941 года 
по март 1942 года 107-я 
мотострелковая дивизия в 
общем плане контрнаступле
ния под Москвой вела насту
пательные бон на Ржевском 
направлении, и за доблесть, 
проявленную личным соста
вом, была преобразована во 
2-ю гвардейскую мотострел
ковую дивизию. В заслугах 
дивизии есть, конечно, и 
вклад В. В. Андронова.

Из-под Ржева дивизия бы
ла отведена с фронта в тыл 
на доукомплектование. В. В. 
Андронов, как танковый 
умелец, имевший большой 
боевой опыт, получил новое 
назначение — стал секрета
рем комсомольской организа
ции маршевого батальона 
запасного танкового полка на 
Урале и до окончания вой
ны готовил кадры танкистов, 
тех танкистов, что дошли до 
Берлина и Праги. Его грудь 
украшают ордена Отечест
венной войны и Красной 
Звезды, многие медали.

С 1948 года, вот уже чет
верть века. Валентин Ва
сильевич работает зуборезом 
на Уралмаше. Относится он 
к таким людям, рассказ о 
которых невозможно ограни
чивать годами войны, ведь 
он продолжает быть первым.

В. В. Андронов ведет боль
шую общественную работу. 
Неоднократно Валентин Ва

ровали 22 животноводческих 
помещения, в том числе 9 сви- 
парников, 7 молочнотоварных 
ферм, 6 телятников.

Многое сделали комсомоль
ские организации колхозов 
имени Ленина и имени Чапае
ва, совхозов «Деевский», «Го- 
лубковский» и «Арамашевский». 
Здесь была практически завер
шена комплексная механизация 
всех животноводческих ферм.

Между прочим, на районной 
конференции критиковались 
комсомольцы совхоза «Арама
шевский» за их слишком роб
кие действия в этом направ
лении. Как видим, критика по
действовала....

Бюро обкома ВЛКСМ «дер
жало на контроле» комсомоль
скую двухлетку алапаевцев и 
в декабре 1972 года вернулось 
к этому вопросу, проанализи
ровало, как выполняется поста
новление, принятое в 1971 году.

Достижения у алапаевских 
комсомольцев были немалые, 
но были и упущения, негатив
ные явления.

Как же дальше развивались 
события, что делали райком, 
комитеты ' комсомола, чтобы 
устранить недостатки, развить 
успех своего наступления,взять 
новые высоты в сражении за 
высокую культуру труда в 
животноводстве?

На только что прошедшей 
районной отчетно-выборной

На снимке: группа участников Тугулымской районной конференции.
Снимок Л. БАРАНОВА.

ЭкспеАКЦИя
«Память»

МАРШРУТ:
КОМСОМОЛЬЦЫ- 
ДОБРОВОЛЬЦЫ

сильевич избирался в парт
бюро цеха, несколько лет ра
ботал в заводском комитете 
профсоюза.

Уже в послевоенное время 
В. В. Андронов удостоен 
многих наград, в их числе 
юбилейная медаль «За доб
лестный труд. В ознамено
вание 100-летия со дня рож
дения Владимира Ильича Ле
нина», медали Международ
ной конфедерации труда, зна
ки: «Отличник социалисти
ческого соревнования Мини
стерства тяжелого, энерге
тического и транспортного 
машиностроения», «Победи
телю социалистического со
ревнования в честь 250-ле
тия Свердловска», стопка 
грамот и средн них Почет
ная грамота ЦК ВЛКСМ.

Валентина Васильевича 
Андронова как танкиста, за
щитника столицы знает и 
помнит командарм, ратную 
доблесть, трудовые подвиги 
и общественную работу «дя
ди Вали», как его ласково 
зовут в цехе, должна знать 
и наша молодежь.

В. ГУСАКОВ, 
полковник в отставке.

На снимке: танкист В. В. 
Андронов в грозном 1941 
году.

ской двухлетки, к сожалению, 
нс прозвучала.

Как же так? Ведь вторая, 
заключительная часть двухлет
ки совпала с первой половиной 
отчетного периода. И не мог, 
согласитесь, отчитываясь, рай
ком не сказать о том направ
лении своей работы, которое 
прошлая, избравшая его кон
ференция с полным правом 
назвала основным.

Да, двухлетка потому и на
зывается двухлеткой, что длит
ся два года. Опи, слов нет, 
давно истекли.

Но все ли задачи важной 
комсомольской кампании, ко
торая в свое время широко 
развернулась в Алапаевском 
районе по примеру долгоруков- 
пев, выполнены? Все ли фермы 
полностью механизированы? 
Добились ли коллективы жи
вотноводов повсеместно такой 
высокой культуры производст
ва, что комсомольцам-механи
заторам и делать больше не
чего, что не нужны их инициа
тива, энтузиазм? Нет, конечно. 
По-прежнему, к примеру, ши
рокое поле деятельности есть 
у комсомольцев совхозов «Из- 
моденовский», «Кишкинский». 
Но они неактивны, робки в 
этом деле.

Механизация, улучшение ус
ловий труда животноводов, 
внимание к ним со стороны 
райкома, комитетов ВЛКСМ

ГЕРОИ! Поиск следопытов

Битва под Москвой — бес
смертный подвиг многих ты
сяч героев, солдат Красной 
Армии, партизан. Этот под
виг будет вечно жить в бла
годарной памяти народной. 
Прошло более тридцати лет 
с тех пор, когда в трудном 
1941 году советские воины 
остановили врага у стен 
Москвы, а затем, перейдя 
6 декабря в контрнаступле
ние, нанесли ему сокруши
тельный удар, отбросив да
леко на запад.

Сейчас вокруг Москвы соз
дана мемориальная линия 
Славы. Она воздвигнулась 
монументами там, где в де
кабре 1941 года проходил 
передний край обороны сто
лицы. Это памятник тем, кто 
пал в боях, и тем солдатам 
минувшей войны, которые 
добыли победу н сейчас жи
вут и трудятся рядом с нами. 
'Дорогами отцовской славы, 

маршрутами немеркнущего 
народного подвига вдут се
годня юные следопыты.

В нашей редакционной 
почте немало писем, связан
ных с поиском героев—за
щитников столицы. В част
ности, пришло письмо из 
Подмосковья от юцых следо
пытов двух школ Истрин
ского района: Лучинской 
средней школы и Духанин- 
ской школы. В конце 1941 
года город Истра и Истрин
ский район оказались в зоне 
развернувшегося сражения за 
Москву. Через пять дней по
сле начала контрнаступле
ния советских войск, 11 де
кабря, Истра была пол
ностью освобождена то вра
га. «Навсегда в памя
ти людей остались му
жественные защитники на
шей столицы, -— пишут сле
допыты подмосковных
школ.— Имена и подвиги 
многих нз них хорошо нзвест-' 
ны всему народу. Но сколько 
еще безымянных героев...» 
И ребята решили заняться 
поиском людей, освобождав
ших их район и город Истру, 
живых и погибших в этих 
боях. Уже третий год идет 
этот поиск, причем следопы
ты посвятили его 49-й от
дельной стрелковой бригаде, 
которая вела наступление в 
грозном сорок первом на 
этом участке фронта и выби
ла гитлеровцев с истринской 

. земли.
Подмосковные следопыты 

обращаются к уральцам вот 
почему.

«Нам уже известно, что 
осенью грозного 1941 года на 
Урале была сформирована 49-я 
отдельная стрелковая бригада, 
состоящая в основном из 
уральцев. В начале декабря 
она участвовала в контрнаступ
лении под Москвой на Истрин
ско-Волоколамском направле
нии.

Солдаты, сержанты и офи
церы бригады в боях под Моск
вой проявили массовый ге
роизм и мужество. Они беспо
щадно громили гитлеровцев и 
гнали врага на запад. Бригада 
закончила свой боевой путь 
штурмом Кенигсберга. За бое
вые заслуги она была награж
дена орденом Красного Знаме
ни и ей было присвоено наи
менование Кенигсбергской.

Школьники нашего района 

мольско-мололежных. коллекти
вов на фермах. (А их эффект — 
воспитательный и экономиче
ский—давно уже доказан 
жизнью.) Вспомним: до начала 
двухлетки'в Алапаевском рай
оне было всего 4 комсомоль
ско-молодежных фермы. В пору 
«пика» комсомольской кампа
нии по механизации труда жи
вотноводов их число возра
стало до 17. Сейчас количество 
комсомольско-молодежных кол
лективов на фермах района 
снизилось до 11.

Вот вам и результат ослаб
ления внимания, спада комсо
мольской активности на том 
участке, который стал ударным 
делом комсомола. А ведь здесь, 
как нигде, нужна последова
тельность, настойчивость в до
ведении начатого до конца. 
Не зря бюро обкома ВЛКСМ в 
своем постановлении, принятом 
в декабре 1972 года, обратило 
внимание Алапаевского рай
кома ВЛКСМ на «усиление 
работы по созданию комсо
мольско-молодежных коллек
тивов па фермах, активизацию 
работы комсомольских органи
заций по вопросам механиза
ции трудоемких процессов, по
вышения культуры производ
ства, внедрения прогрессивных 
методов в животноводстве».

Как выполняются принимае
мые решения? Как выполнены 
пункты постановления преды-

гордятся подвигами 49-й брига
ды. и память о героях обязы
вает нас ценить и беречь за
воеванное. Ветераны-фронтови
ки 49-й бригады, проживающие 
в Свердловске и Свердловской 
области, Ижевске, Глазове, Во
рошиловграде, Москве, много 
делают и сейчас для подгме- 
тающего поколения. Красные 
следопыты ведут переписку с 
бывшими защитниками и осво
бодителями Истринского рай
она — бойцами 49-й бригады. 
Большую помощь в поисковой 
работе нам оказывают, в част-, 
ности, М. И. Тереховец и Ф. С. 
Лагунов из Свердловска.

Наш поиск продолжается. В 
День Победы, 9 мая, готовится 
встреча красных следопытов с 
ветеранами — воинами брига
ды на Истринской земле. Мы 
обращаемся к ветеранам брига- 
ёы, проживающим сейчас в 

вердловской области: отклик
нитесь, герои — защитники 
Москвы, напишите нам, будьте 
участниками нашей встречи в 
День Победы.

Пишите, дорогие ветераны, в 
адрес газеты «На смену!» или 
в школу: Московская область. 
Истринский район, Лучинеиая 
(или Духанинсиая) школа, 
красным следопытам».

Поиск защитников Москвы 
ведут и следопыты Ижевска. 
Учащиеся средней школы 
№ 8 создали группу «Поиск», 
которая ведет сбор материа
лов о боевом пути 208-й 
стрелковой Краснознаменной 
Кенигсбергской дивизии. Это 
как раз та дивизия, в состав 
которой вошла и 49-я от
дельная стрелковая бригада. 
Дивизия была сформирована 
в 1943 году. К ее 30-летию 
ижевские следопыты провели 
четырехгодичный поиск. 
Они прошли по местам боев 
дивизии, нашли многих ее ве
теранов. установили с ними 
связь. Следопыты сообщают:

«Нам пишут из разных угол
ков Советского Союза: Терехо
вец М. И., Антропов Я. А., Ла- 
гузнов Ф. С. из Свердловска, 
Дамаскин В. В. из Перми, Ла- 
гутнина М. Г. из г. Набережные 
Челны, Шустер И. И. из Кали
нинграда, Васильев из Тувин
ской АССР и многие другие. 
Нам пишут матери и жены, сы
новья и дочери солдат, погиб
ших в суровые годы войны.

Мы знаем, что дивизия была 
сформирована в 1943 году из 
двух бригад —49-й и 35-й. 49-я 
отдельная бригада формирова
лась у нас, на территории 
Удмуртии, в ноябре 1941 года. 
Первое боевое крещение брига
да получила под Москвой. На
ми была организована экспе
диция по местам боев 49-й от
дельной бригады. Сколько мы 
видели братских могил! Сколь
ко человеческих жизней унесла 
жестокая битва! Но бессмертен 
русский солдат! Это в его па
мять зажжен Вечный огонь 
на могиле Неизвестного солда
та в Москве. О его бессмертии 
слагаются песни и стихи. Это 
в его память горит огонь й в 
нашем зале Боевой Славы».

Школа добилась присвое
ния ей имени 208-й стрелко
вой Краснознаменной Кениг
сбергской дивизии. «Мы обе
щаем. что будем достойны 
высокого подвига солдат и 
офицеров этой дивизии», — 
пишут следопыты. Они про
сят откликнуться ветеранов 
дивизии, проживающих в 
нашей Свердловской обла
сти.

Письма присылайте в ре
дакцию газеты «На смену'» 
или в адрес следопытов: 
Ижевск. Воткинское шоссе, 
школа № 8, красным следо
пытам группы «Поиск». 

ренцин? Сегодня, в пору отче
тов и выборов, это вопросы 
наиважнейшие. Упущения, о 
которых идет разговор, харак
терны не только для Алапаев
ской районной конференции.

Вчитаемся в строки поста
новления предыдущей, XXXVI 
Тугулымской районной комсо
мольской конференции.

Вот один из пунктов: «Обя
зать райком комсомола, пер
вичные комсомольские органи
зации усилить работу по созда
нию комсомольско-молодежных 
ферм, механизированных бригад 
и звеньев, смен».

Тогда в районе было только 
три комсомольско-молодежных 
коллектива — иа фермах. Се
годня — тоже три. Вот вам и 
«усилить работу»!

И нынешняя конференция 
вынуждена констатировать в 
своем постановлении: «Район
ный комитет комсомола еще 
не добился от комитетов и бю
ро ВЛКСМ создания комсо
мольско-молодежных коллекти
вов, широкого участия молодых 
рабочих в социалистическом 
соревновании».

Хочу оговориться. Подавляю
щее большинство пунктов по
становлений предыдущих ком
сомольских конференций и 
Алапаевского, и Тугулымского 
районов выполнены или выпол
няются. Но те, о которых здесь 
идет речь, одни из самых 
важных.

Надо отдать должное. И в 
том, и в другом районе конфе
ренции прошли организованно, 
с хорошим подъемом, по-дело
вому. Была отличная явка: в 
Алапаевском районе из 522 
делегатов не было только 4 че
ловек (по уважительным при
чинам). в ' Тугулымском — из 
252 — 5 (тоже по уважитель
ным). С трибуны звучали дель
ные предложения, настоящая 
боевая комсомольская кри
тика.

Уверен: и к недостаткам, о 
которых здесь говорилось, де
легаты, комсомольский актив 
относятся столь же самокри
тично. Понимают: их инициати
ва, их добрые дела, такие, как 
алапаевская комсомольская 
двухлетка,—это их знамя. 
А его нужно нести дальше, 
поднимать выше.

Читатель просит разобраться

РАССТОЯНИЕ

ДЛИНОЮ В ПОЛГОДА
Замечательное дело — пере

сылка вещей почтой. Надежно, 
быстро, удобно. Совсем недав 
но и я был в этом уверен. Но 
с июня разочаровался в до
стоинствах такого вида услуг, 
и вот почему.

Прочитав как-то в журнале 
«За рулем», что Свердловская 
база «Посылторга» имеет п 
продаже иускозарядное устрой
ство, я обратился к ней с 
просьбой написать об условиях 
продажи. В ответ на ото мне 
прислали соответствующий 
бланк, и я сразу же перевел в 
адрес базы 91 рубль, указав 
станцию отгрузки.

Через некоторое время я по 
лучил уведомление от работ
ника отдела заказов Бажиной, 
в котором сообщалось, что наз
ванная мной станция Красный 
Железняк не принимает мез- 
кие грузы. Телеграммой я на
звал станцию Воронцовка, но и 
она не принимала подобные 
грузы. Вскоре пришла еще 
одна телеграмма, где Бажина 
спрашивала, может ли база пе
реслать заказанные вещи в го
род Серов. В тот же день я 
ответил утвердительно. Но ни 
груза, ни вестей с базы я 
больше не получил. Нз мои 
.многочисленные повторные те
леграммы и письма тоже не 
было ответа. Так я и не знаю, 
где находится мой заказ, хотя 
со дня отправки перевода 
прошло почти полгода.

Казалось бы. невелико рас
стояние от Краснотурьинска 
до Свердловска, всего 500 ки
лометров. но 4-стараниями» 
работников базы Свердловского 
«Посылторга» оно растянулось, 
увы, на много больше.

Н. РАТОШНЮК.
Красноуфимский район, 
поселок Воронцовка.

ТОЛКУЧКИ

МОЖНО ИЗБЕЖАТЬ
Уважаемая редакция!
Мы живем на ВИЗе. Беспо

коит нас очень работа транс
порта. Приходится выходить из 
дома за целый час до начала 
смены, ибо нет никакой гаран
тии, что уедешь вовремя. U 
семи часам на конечной оста
новке автобуса 25 маршрута 
по улице Крауля собирается 
до ‘ 300 - 400 человек — все 
ждут, появится ли какой-ни
будь автобус. Наконец, он 
появляется в 7.20, и. естествен^ 
но. все стараются в него по
пасть. Можете представить, что 
делается... Передние двери ни
когда ни один шофер не от
крывает. объясняя это тем, что 
они нс работают, и пассажиры, 
в том числе и с детьми и 
сплошной давке кое как втис
киваются в автобус...

Мы думаем, что можно было 
бы всего этого избежать, если 
бы автобусы 25 маршрута хо
дили с равными интервалами — 
через 5—10 минут.

Уже вошло в систему, что 
автобусы 25 маршрута утром 
идут друг за другом, след в 
след. Так было 20, 21, 24. 25 
октября 1973 года с машинами 

16-04. 82 72. 15-26 ÇBX.
Неужели на линЯй 25 маршру
та нельзя навести порядок? 
Ведь машин много. Нужно толь
ко соблюдать график и испра
вить передние двери, чтобы 
пассажиры с детьми не толпи
лись вместе с другими. Все 
можно сделать, если учесть, 
что транспорт существует для 
перевозки людей.

Т. ДАВЫДОВА.
Свердловск.

Где учат интеллигентности?

Продолжаем разговор, начатый нашими читателями после 
опублимования 17 августа материала «Где учат интеллигент
ности?» Мы получили отклики от людей самых разных про
фессий и возрастов — вопрос, заданный в материале о моло
дом аспиранте УПИ А. Ильине, заинтересовал многих. В пись
мах читатели возмущаются: иаи мог человек, получивший 
высшее образование, считающий себя эрудитом, стать таким 
жестоким, грубым, эгоистичным. Читатели раздумывают: 
Ильин — явление не единичное, среди интеллектуалов не там 
уж редки «неинтеллигентные» люди, не умеющие сопереживать 
другим, занятые только собой, своей карьерой, мещане.

Интеллигентность, считают читатели, — это комплекс 
лучших человеческих качеств, в который входят доброта и 
чувство ответственности за страну, общество, широта круго
зора и умение мыслить самостоятельно, любовь м природе и 
развитое чувство прекрасного.

Но не все наши корреспонденты единодушны во взгляде на 
то, кание качества в этом комплексе самые важные, самые 
главные. Сегодня мы публикуем письма, авторы которых по- 
разному смотрят на такое, казалось бы, не вызывающее сом
нений качество, как доброта. Всегда лм доброта полезна, долж
на лк она быть качеством, преобладающим в человеке?

«УМЕТЬ
СОПЕРЕЖИВАТЬ»
Когда говорят «интелли

гент», мне вспоминаются че
ховские герои Астров, дядя 
Ваня и сам писатель. Интел
лигенты не только по роду 
занятий, по образованию, но 
и по духу своему. Да, им 
свойственна мягкость. их, 
кстати, даже в излишней мяг
кости можно упрекнуть, но 
ведь это рт доброты, от спо
собности к самопожертвова
нию, от благородства. Порой 
слышу, как слово «интелли
гент» произносится чуть ли не 
с пренебрежением: «хилый ин
теллигент», не умеет дать от
пор хамству, рвачеству, от 
грубости ему стыдно становит
ся. Да, ему становится стыдно 
за грубость другого, да, она 
его оскорбляет, но бороться с 
нею грубостью же — метод 
недостойный!

Интеллигентность предпо
лагает образованность, эруди
цию, широкий кругозор. Сей
час распространен тип интел
лигента-рационалиста, отме
тающего всяческие сантимен
ты. Для него важно только 
одно: экономично ли, рацио
нально ли. Такне люди могут 
быть и сверхэрудитами, и 
прекрасными логиками, но 
ведь и машины тоже умеют 
теперь думать, созданы же 
такие машины — логичные, 
рациональные. В чем же тогда 
отличие человека от электрон
но-вычислительной машины, от 
компьютера? По-моему, та
кие вот «строгие рационали
сты» — это антиинтеллигенты. 
Настоящие же интеллигенты, в 
первую очередь, должны уметь 
сопереживать человеку, их от
личает душевная тонкость. 
Если нет таких качеств, а 
только рационализм, то и по
являются такие «герои», как 
Ильин, кичащиеся своей эру
дицией. но лишенные истин
ной интеллигентности.

Знаю людей, которые с ум
ным видом рассуждают о 
фильмах А. Тарковского, кар
тинах Модильяни и Босха, о 
спектаклях театра иа Таганке, 
о книгах Камю, и в то же 
время способны не моргнув 
глазом, походя, равнодушно 
обидеть женщину-техничку, ко
го-то, кто находится у 
них в подчинении. Объясняют 
это «производственной необхо
димостью», «бескомпромис
сностью». требовательностью. 
А на самом деле—элементар
ная бестактность, неуважение 
к человеку.

И сколько угодно таких лю
дей, которые не получили в 
силу разных обстоятельств об
разования, но тем не менее в 
полной мере обладают даром 
сопереживания, понимания 
другою человека. К ним мож
но обратиться в трудный мо
мент и радостью своей поде

«Я-ЗА МЕШКОВА!»
Не слишком ли часто мы все 

добрее, чем нужно? Я не про
тив доброты как таковой, но 
доброта доброте рознь, и иног
да ничего, кроме вреда, она не 
приносит.

Я поясню свою мысль. На
верное, многие смотрели или 
читали пьесу В. Дворецкого 
«Человек со стороны». Инже
нер Чешкой приходит в огром
ный современный цех, стано
вится его начальником, пытает
ся наладить производство по- 
иовому и сталкивается с сопро
тивлением многих старых ра
ботников. Они бюрократы? 
Ничего подобного! Они все 
очень милые, добрые люди. Они 
настолько добрые, что привык
ли прощать друг другу не 
только личные слабости, но и 
элементарное неумение руково
дить, делать дело, не отставая 
от современного уровня произ
водства. Выходит, что Чешко- 
ву приходится бороться не с 
бюрократами, а вот с этими 
самыми добренькими людьми, 
погрязшими в прекраснодушии 
и попустительстве. И правиль
но делает, что борется!

А сколько раз приходилось 
наблюдать, как «благородный 
интеллигент» не может дать 
сдачи самому обычному хаму. 
В трамвае какой-нибудь пья

«ЭХО». БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ПОКА ЕСТЬ ВРЕМЯ...»
Под таким заголовком в на

шем газете 3 ноября был 
опубликован материал о недо
статках, мешающих выполне
нию социалистических обяза
тельств комсомольцев элек
тромонтажного цеха Серовско
го металлургического завода.

«Заметка обсуждалась на за
седании постоянно действую
щего производственного сове
щания электромонтажного це
ха. ПДПС отметило, что замет

литься: они поймут. Вот это и 
есть настоящий интеллигент.

Где же учиться интеллиген
тности? Где должны учить 
этому качеству? В школе, в 
институте, техникуме, учили
ще, в семье. Это не значит, 
что должен быть такой пред
мет — интеллигентность. Зна
чит это, что преподаватель, 
какого бы ранга или специ
альности он ни был, должен 
помнить, «то отвечает он не 
только за знания своего уче
ника, но и за то, что это бу
дет за человек. Сергей Образ
цов в фильме «Кому он нужен, 
этот Васька?» рассказывает, 
как учитель на глазах у 
всего класса мучил мышь. Не 
обязательно все ребята его 
класса станут жестокими, но 
это, обязательно урок неннтел- 
лигёнтности, злой урок бессер
дечия.

Руководитель производства, 
борясь за высокие производ
ственные показатели, эконо
мию, разрешил сбросить в ре
ку несколько десятков тонн 
ядовитых отходов, а потом не
делю по речке плывет мерт
вая рыба — тоже пример не
интеллигентного, беззастенчи
вого, равнодушного отношения 
к окружающему миру, при
роде.

Это все примеры жестоко
сти, равнодушия, мещанского 
отношения к окружающей 
жизни, неумения видеть что-то, 
кроме себя самого в мире.

Мне везло на хороших лю
дей. В школе это была дирек
тор и учитель Злата Михай
ловна Дзюбинская. Она и 
сейчас работает в Серове, за
ведует гороно. Мы. мальчиш
ки, боготворили ее. Когда, 
напроказив,, попадали в ее 
кабинет, она никогда не по
вышала голоса, она вообще 
была очень мягка и тактична. 
По беседы с ней до сих пор 
помнятся — это были уроки 
добра.

Затем встреча с Сергеем 
Андреевичем Г айко. препода
вателем техникума. Он учил 
меня ценить в людях добро, 
разбираться в жизненных си- 
.туаииях. отстаивать свою по
зицию, если она верна, крити
чески относиться к себе. Фа
натик книги, он привил лю
бовь к книгам и многим сво
им ученикам.

Ла мало ли таких людей, 
оставляющих добрый след в 
жизни каждого? Горький пи
сал: «Всем хорошим но мне 
я обязан книгам». Верно ;— 
книгам, они очень помогают 
формированию человека, ин- 
геллигента. Но я хочу сказать, 
что самое важное, что форми
рует человека и интеллиген
та. — это люди. с которыми 
каждый из нас встречается

В. КАРЬКОВ.
Серов.

ница терроризирует всех пасса
жиров, • оскорбляет женщину, 
чуть что, начинает махать ку
лаками, а интеллигентный то
варищ Только и делает, что 
пытается его усовестить веж
ливыми словами. Да не к со
вести взывать надо, а взять за 
локти зарвавшегося хулигана, 
а если нужно, уо и суметь по
стоять за себя, не только сло
вом. но и силой.

Мы часто говорим, что на
стоящими интеллигентами были 
чеховские герои — Астров, дядя 
Ваня. А я считаю, что неуме
ние постоять за себя, прощать 
обиду, унижение, мягкость—ка
чества совсем не благородные. 

Ведь это бесхребетность, отсут
ствие характера, а совсем не 
душевная тонкость! Мы вооб
ще очень привыкли интеллиген
там приписывать некоторую 
бесхарактерность. излишнюю 
мягкость. А я считаю, что на
стоящий интеллигент — это 
Чешков или люди, ему подоб
ные. Напористые, сильные, ум
ные. Без этих качеств получа
ется не интеллигент, а трус, 
который дает возможность про
цветать хамству, «доброте» во 
вред всему обществу.

М. КУЧУМОВА.
Асбест.

ка правильно отражает упуще
ния в работе администрации 
электромонтажного цеха и ука
зало заместителю начальника 
цеха В. Г. Стекольникову на 
недопустимость дальнейшего 
затягивания пуска участка 
предварительного испытания 
электродвигателей. Все рабо
ты по пуску закончены к 10 
декабря. А. ХАЙМОВИЧ, 

главный энергетик- 
завода.
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Советский народ под руко
водством Коммунистической 
партии, выполняя решения 
XXIV съезда КПСС, добился 
за истекшие годы пятилетки 
новых больших успехов в 
развитии экономики и куль
туры, повышении народного 
благосостояния, сказал до
кладчик. Важнейшее значе
ние в осуществлении этих 
решений имеет успешное вы
полнение н перевыполнение 
заданий третьего, решающе
го года пятилетки.

Созидательная деятель
ность советского народа про
ходит в более благоприятной 
международной обстановке. 
Крупные позитивные сдвиги 
на международной арене, до
стигнутые в ходе осуществ
ления Поограммы мира, пои- 
иятой XXIV съездом КПСС, 
неразрывно связаны с много
гранной и целеустремленной 
деятельностью партии. Цент
рального Комитета КПСС и 
его Политбюро, лично Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева.

Могучим стимулом разви
тия нашей экономики явилось 
широко развернувшееся все
союзное социалистическое со
ревнование трудящихся, ко
торые взяли в текущем году 

высокие обязательства и с 
честью их выполняют.

Плановые задания 1973 
года по выпуску промышлен
ной продукции, грузообороту, 
производительности труда в 
промышленности, прибыли и 
другим важнейшим показате
лям будут выполнены и пе
ревыполнены. Сверх плана 
промышленностью будет про
изведено продукции более 
чем на 7 миллиардов руб
лей. Государственный бюд
жет получит около 3 мил
лиардов рублей дополнитель
ных доходов.

Государственный бюждет 
СССР на 1974 год, сказал 
далее докладчик, представля
ется на утверждение Верхов
ного Совета СССР по дохо
дам в сумме 194,1 миллиар
да рублей и по расходам — 
193,9 миллиарда рублей. 
Превышение доходов над рас
ходами составит 213 миллио
нов рублей.

Согласно решениям XXIV 
съезда КПСС в 1974 году бу
дет продолжена отмена нало
гов с заработной платы до 70 
рублей в месяц и снижены в 
среднем более чем на одну 
треть ставки налогов с зара
ботков от 71 до 90 рублей в 
месяц в районах, где повы
шается минимальный размер 

заработной платы и вводятся 
новые, повышенные ставки и 
оклады среднеоплачиваемых 
рабочих и служащих.

В соответствии с решения
ми XXIV съезда КПСС в 
предстоящем году намечено 
провести следующие меро
приятия по повышению жиз
ненного уровня населения: 
осуществить повышение ми
нимума заработной платы, 
ставок и окладов среднеопла
чиваемых рабочих и служа
щих в производственных от
раслях Казахстана. Средней 
Азии, Волго-Вятского райо
на, Поволжья, Ростовской 
области, Донбасса и начать 
постепенное проведение этих 
мер в ряде других районов 
страны; увеличить повсемест
но число оплачиваемых дней 
по уходу за больным ребен
ком: повысить пенсии инвали
дам и семьям, потерявшим 
кормильца, ввести пособия на 
детей в малообеспеченных 
семьях: в декабре 1974 года 
начнется досрочное погаше
ние облигаций государствен
ных займов, имеющихся у на
селения.

В государственном бюдже
те СССР на 1974 год полу
чает отражение все большее 
укрепление братских отноше
ний с социалистическими 

странами на основе претворе
ния в жизнь совместно разра
ботанной комплексной про
граммы развития социалисти
ческой экономической интег
рации. Расширяются эконо
мические связи и контакты 
Советского Союза с разви
вающимися государствами. 
Предусматривается также 
расширение взаимовыгодного, 
долговременного, крупно
масштабного экономического 
сотрудничества с капитали
стическими государствами на 
компенсационной основе.

В бюджете на 1974 , год 
предусмотрены необходимые 
средства для финансирова
ния намеченных в проекте 
народнохозяйственного плана 
мероприятий по дальнейшему 
развитию тяжелой промыш
ленности, составляющей фун
дамент нашей экономики.

В соответствии с решением 
XXIV съезда КПСС о более 
быстром росте промышлен
ности, производящей товары 
народного потребления, пре
дусматривается опережающее 
развитие отраслей группы 
«Б». Производство промыш
ленной продукции группы 
«А» в 1974 году возрастет 
на 6,6 процента и группы 
«Б» — на 7,5 процента.

Коммунистическая партия 

придает первостепенное зна
чение улучшению качества 
выпускаемой продукции, как 
Непременному условию по
вышения эффективности про
изводства, более полного 
удовлетворения потребно
стей населения.

На финансирование транс
порта и связи в бюджете 
предусмотрено 17,6 милли
арда рублей, или на 9,3 
процента больше, чем в этом 
году.

Задача подъема сельского 
хозяйства была и остается 
важнейшим всенародным де
лом, подчеркнул докладчик. 
Последовательно претворя
ются в жизнь выработанные 
партией на мартовском 
(1965 г.) и последующих 
Пленумах ЦК КПСС круп
ные меры по развитию сель
ского хозяйства. Особо сле
дует отметить ту исключи
тельную дальновидность и 
настойчивость в осуществле
нии этих мер. которые про
являют Центральный Коми
тет нашей партии и его По
литбюро, лично Генераль
ный секпетарь ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев.

В 1974 году из бюджета и 
за счет собственных средств 
совхозов и других государст
венных сельскохозяйствен

ных предприятий на разви
тие сельского хозяйства ас
сигнуется 33,0 миллиарда 
рублей, или на 5,4 процента 
больше, чем в текущем году.

В соответствии с Директи
вами XXIV съезда КПСС 
проводится постепенный пе
ревод совхозов на новые ус
ловия работы. В 1975 году 
перевод всех совхозов на хо
зяйственный расчет будет 
полностью завершен.

В соответствии с решения
ми XXIV съезда КПСС в на
шей стране осуществляется 
огромная программа капи
тальных вложений.

В 1974 году на финанси
рование государственных ка
питальных вложений будет 
направлено 90,4 миллиарда 
рублей, или на 6,7 процента 
больше, чем в текущем году.

ЦК КПСС и Советское 
правительство уделяют боль
шое внимание развитию 
торговли, как важному ус
ловию выполнения главной 
задачи девятой пятилетки по 
значительному подъему ма
териального и культурного 
уровня жизни советского на
рода.

В новом году намечается 
дальнейшее увеличение про
изводства и продажи насе
лению необходимых това

ров, расширение бытового 
обслуживания. Общий объ
ем розничного товарооборо
та. государственной и коопе
ративной торговли на 1974 
год определен в сумме 196 
миллиардов рублей, или с 
увеличением на 6,3 процен
та. Населению будет прода
но товаров на 11,6 миллиар
да рублей больше, чем в те
кущем году, при стабиль
ном уровне государствен
ных розничных цен.

Забота партии и прави
тельства о благе народа яр
ко проявляется в неуклон
ном росте расходов госу- 
дапственного бюджета 
СССР на социально-куль
турные мероприятия. В 
1974 году расходы государ
ственного бюджета на эти 
мероприятия составят 70,2 
миллиарда рублей.

В соответствии с решения
ми XXIV съезда КПСС в на
шей стране проводятся меро
приятия по развитию со
циального обеспечения и со
циального страхования насе
ления. Общая сумма расхо
дов на эти цели в бюджете 
определена в 28,4 миллиарда 
рублей, или на 3,7 про
цента больше, чем в теку
щем году.

Коммунистическая пар
тия, последовательно прово
дя ленинскую внешнюю по
литику. сказал докладчик, 
добилась в текущем году но
вых крупных успехов в реа
лизации Программы мира, 
принятой XXIV съездом 
КПСС.

Однако реакционные им
периалистические круги 
продолжают свои опасные 
происки в различных райо
нах мира, препятствуют нор
мализации международной 
обстановки.

В этих условиях Комму
нистическая партия и Совет
ское правительство уделяют 
постоянное внимание укреп
лению экономической и обо
ронной мощи нашей Родины. 
Расходы на оборону в госу
дарственном бюджете СССР 
определены в сумме 17.6 
миллиарда рублей, что со
ставляет 9,1 процента всех 
расходов бюджета.

Монолитное единство на
родов Советского Союза, их 
прочная дружба и взаимо
помощь — величайшая си
ла социалистического обще
ства, могучий фактор про
гресса нашей страны.

Бюджеты союзных рес
публик являются составной 
и важной частью государст
венного бюджета СССР. В 
1974 году эти бюджеты со
ставят 88,2 миллиарда руб
лей, или на 7,5 процента 
больше, чем в текущем году.

Одновоеменно с бюдже
том на 1974 год правитель
ство представило па‘утвер
ждение Верховного Совета 
СССР отчет об исполнении 
государственного бюджета 
СССР за 1972 год, сказал в 
заключение докладчик. 
Бюджет выполнен по дохо
дам в сумме 175,1 миллиар
да рублей. или на 101.0 
процента плана, и по расхо
дам — 73.2 миллиарда руб
лей, или на 100.1. процента, 
превышение доходов над 
расходами составило 1,9 
миллиарда рублей.

Трудящиеся нашей стра
ны, тесно сплоченные во
круг партии, ее ленинского 
Центрального Комитета, уве
ренно идут по пути, начер
танному XXIV съездом 
КПСС. — по пути победо
носного коммунистического 
строительства.

ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК «ХОРИЦОНТ. (ГДР) ОПУБЛИКОВАЛ КОР
РЕСПОНДЕНЦИЮ ОБ ОДНОМ ИЗ УЗНИКОВ МАДРИДСКОЙ 
ТЮРЬМЫ КАРАБАИЧЕЛЬ, ИМЯ КОТОРОГО ИЗВЕСТНО НЕ 
ТОЛЬКО В ИСПАНИИ. МАРСЕЛИНО КАМАЧО —РУКОВОДИ
ТЕЛЬ МАДРИДСКИХ ТРУДЯЩИХСЯ, ОДИН ИЗ ОСНОВАТЕ
ЛЕЙ НЕЛЕГАЛЬНЫХ РАБОЧИХ КОМИССИИ ИСПАНИИ (ДЕ
МОКРАТИЧЕСКИЕ ПРОФСОЮЗЫ. - ПРИМ. РЕД.) АГЕНТСТ
ВО ПЕЧАТИ НОВОСТИ ПРЕДЛАГАЕТ ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕ
ЛЕЙ ЭТУ КОРРЕСПОНДЕНЦИЮ С НЕКОТОРЫМИ СОКРАЩЕ- 
НИЯМИ.

Свидетельствует пресса- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

К событиям

в Чили

ОБВИНЯЕМЫЙ
ПО «ДЕЛУ * 1001»

...Камачо родился в семье 
мадридского рабочего, с юно
шеских лет он стал участво
вать в рабочем движении. 
В начале 30-х годов, до ус- , 
таиовления в Испании рес
публиканского строя. Марсе- 
лино Камачо неоднократно 
сидел в тюрьмах за револю
ционную деятельность.

В 1936 году, когда начался , 
фашистский мятеж, Марсели- , 
ио Камачо добровольно всту
пил в республиканскую ар- , 
мию. После захвата франки
стами Мадрида Камачо про
должал борьбу в нелегаль
ных условиях. В 1940 году 
его арестовали, приговорили 
к 16 годам тюрьмы и отпра 
вили в концлагерь в Испан
ское Марокко. Оттуда через 
два года Камачо удается бе
жать в Алжир. Он устанав
ливает связь с испанскими и 
местными коммунистами, го
товится к нелегальному воз
вращению на родину. В Ис
панию он смог вернуться 
только в 1957 году после то
го, как Франко вынужден 
был объявить амнистию рес
публиканским бойцам. В Ма
дриде он устроился фрезе
ровщиком на завод «Перкин-

Ее возглавил Марселино Ка
мачо. Через год подавляю
щим большинством трудя
щихся он был избран руково
дителем рабочих комиссий 
всего Мадрида.

Франкистская охранка на
чала охоту за вожаком сто
личного пролетариата. 
В июне 1966 года ей удалось 
схватить Камачо. Арест вы
звал возмущение мадридцев, 
и власти вынуждены были 
выпустить его на свободу.

В начале 1967 года рабо
чие комиссии Мадрида орга
низовали крупнейшую в Ис
пании за послевоенные годы 
демонстрацию. Десятки ты
сяч тружеников во главе с 
Камачо собрались в центре
испанской столицы. Этого 
франкистской юстиции было 
достаточно, чтобы снова бро
сить вожака рабочих за ре- 
шетку. Несмотря на волну 
протестов в Испании и за ру-
бежом, франкисты предали

са». и рабочие выдвинули
его в руководство заводской 
секции вертикальных проф
союзов (франкистские проф
объединения.-—Прим. ред.).

В то время рабочие после 
долгих лет разгула реакции 
стали воссоздавать свои ор
ганизации. При этом они ста
рались использовать легаль
ные й нелегальные формы 
борьбы. Именно поэтому, в 
Частности, трудящиеся стре
мились ввести своих вожа
ков в местные секции верти
кальных профсоюзов. Вмес
те с тем на различных пред- 
понятиях начали возникать 
нелегальные рабочие комис
сии. Среди мадридских ме
таллистов первая рабочая ко
миссия возникла в 1964 году.

Камачо суду, и он снова вы
нужден был провести год в 
тюрьме.,,.

Трудящиеся все чаще 
выдвигали не только эконо
мические, но н политические 
требования, например, амни
стию политическим заключен
ным, свободу профсоюзной 
деятельности. Угроза нового 
ареста постоянно висела над 
Камачо. В июне ны

нешнего года во время встре
чи на нелегальной явке Мар
селино Камачо и девять его 
товарищей были схвачены. 
Против них было сфабрикова
но. так называемое «дело 
№ 1001», на основании кото
рого прокурор потребовал 
для обвиняемых в общей 
сложности 162 года тюрем
ного заключения. Но процесс 
постоянно откладывается из- 
за протеста, поднявшегося во 
многих странах мира.

(«ХОРИЦОНТ* - АПН).

ВО ВСЕМ МИРЕ ШИРИТСЯ СОЛИДАРНОСТЬ С БОРЬБОЙ ЧИЛИЙСКОГО НАРОДА ПРОТИВ ФАШИЗМА, ЗА ПРЕКРА 
ЩЕННЕ ПРЕСЛЕДОВАНИЙ И РЕПРЕССИЙ, ЗА НЕМЕДЛЕННОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ КОМ
ПАРТИИ ЧИЛИ ЛУИСА КОРВАЛАНА И ВСЕХ ПОЛИТИЧЕСКИХ ЗАКЛЮЧЕННЫХ.

НА СНИМКЕ: »ОСТАНОВИТЬ КРОВАВЫЙ ТЕРРОР В ЧИЛИ!», »СВОБОДУ ЧИЛИЙСКИМ ПАТРИОТАМ!» — ТРЕБУ
ЮТ ИТАЛЬЯНСКИЕ ТРУДЯЩИЕСЯ. ФОТОХРОНИКА ТАСС.

Долой диктатуру пак Студенты учатся жить и боротьсяЧжон Хи!», «Свобода у гл 7 г-
или смерть!», «Да здравству
ет единая Корея!». Такие ло
зунги можно видеть сейчас в 
университетах и институтах, 
в студенческих городках и 
на улицах городов Южной 
Кореи. Вот уже два месяца 
ширится студенческое движе
ние, охватывая все новые и 
новые районы страны. Это са
мые крупные выступления 
молодежи с 1971 года. Тог
да волнения и демонстрации, 
вызванные введением нового 
закона о воинской повинности 
для студентов, были жестоко 
подавлены вооруженной до 
зубов полицией и войсками.

Этой осенью, предчувствуя 
новый взрыв недовольства, 
министр просвещения Мин 
Кван Сик призвал от имени 
правительства преподавате
лей к «бдительности».

Не случайно сеульские 
правители опасаются своего 
студенчества. Вместе с про
грессивными кругами страны 
студенты требуют прекратить 
подчинение Южной Кореи

В АВАНГАРДЕ
внешнему политическому и 
экономическому давлению. 
Они требуют снять ограниче
ния гражданских свобод, ус
корить расследование «дела» 
Ким Тэ Чжуна, бывшего кан
дидатом в 1971 году на пре
зидентский пост и собравше
го в условиях фашистских 
репрессий, мошенничества и 
обмана 5.400 тысяч голосов. 
Пак Чжон Хи удалось одеп- 
жать тогда победу незначи
тельным перевесом голосов. 
Ким Тэ Чжупу пришлось по
кинуть страну. 8 августа 
1973 года он был похищен в 
Японии и через несколько 
дней, окровавленный и из
битый. брошен у своего дома 
в Южной Корее. Долго тяну
лось расследование этого де
ла. Как выяснилось, хотя по
хитители принадлежали к 
южно - корейскому «Общест-

ву национального спасения», 
за их спинами стоял истин
ный организатор этого терро
ристического акта — ЦРУ 
Южной Кореи.

Установление военного ре
жима в стране и введение 
«антикоммунистического» за
кона, на основании которого 
южнокорейские власти пре
дают суду тех, кто выступает 
против фашизма в Южной 
Корее, за гражданские пра
ва и, наконец, террористиче
ский акт в отношении круп
нейшего оппозиционного ли
дера — все это звенья одной 
цепи, цепи, опутавшей свобо
ду и прогресс, подлинную де
мократию и национальную 
независимость. Эту цепь и 
пытаются разорвать все чест
ные граждане Южной Кореи.

За последние годы то в од
ном, то в другом учебном за-

ПРАГА, 13 декабря. 
(Корр. ТАСС). Федераль
ный канцлер ФРГ В. Брандт 
и вице-канцлер, министр ино
странных дел ФРГ В. Шеель 
выступили здесь на пресс- 
конференции.

Оценивая значение подпи
санного в Праге договора 
между ЧССР и ФРГ, В. Ше
ель заявил, что этот договор 
подводит черту под прошлым 
во взаимоотношениях между 
двумя странами и открывает 
новый этап в их взаимоотно
шениях. В. Брандт подчер
кнул, что нормализация отно
шений между ЧССР и 
ФРГ — одно из звеньев 
внешнеполитической линии 
правительства ФРГ,
• ДАМАСК, 13 декабря. 

(ТАСС). Сирийская Арабская 
Республика приняла решение 
закрыть воздушное простран
ство страны для пролета са
молетов американской авиа
транспортной кампании «Пан— 
Америкэн Уорлд Эйруэйз».

Как сообщает агентство 
САНА, эта мера принята вслед
ствие невыполнения американ
ской компанией обычной про
граммы полетов, предусматри
вающей посадку ее самолетов 
в Дамасском международном 
аэропорту.

Сирийская сторона уведоми
ла «Пан — Америкэн» о том,

нам только чтц 
Общие!

телетайп

что воздушное пространство ■ 
САР будет закрыто для нее до 
тех пор, пока не возобновятся I 
регулярные посадки самоле
тов компании на Дамасском 
аэродроме.
• СОФИЯ. 13 декабря. , 

(ТАСС). На состоявшихся i 
здесь переговорах между де
легациями МИД НРБ и МИД 
ФРГ достигнута договорен
ность по всем вопросам, свя
занным с предстоящим уста
новлением дипломатических 
отношений между двумя 
странами. Как сообщает 
агентство БТА. результаты 
заключительных перегово
ров между делегациями бу
дут представлены на одобре
ние правительствам НРБ и 
ФРГ.
• НЬЮ-ЙОРК, 13 декабря. 

(ТАСС). Командование атлан
тическим флотом США в Нор
фолке (штат Виргиния) объя
вило о введении чрезвычай
ных мер по экономии топлива. 
В связи с этим сокращается 
число вылетов самолетов, мас
штабы боевых учений кораб
лей и авиации ВМС.

БОРЬБЫ
ведении Южной Кореи прохо
дят демонстрации, стачки, 
митинги протеста. Студенты 
создали тайный клуб «Чер
ный сентябрь», занимающий 
антиправительственную пози
цию. Достаточно было искры, 
чтобы пламя гнева вспыхну
ло и разгорелось с новой си
лой. Эго и произошло в на
чале октября. Как и прежде, 
тон задавали студенты Сеуль
ского национального универ
ситета. 2 октября около 300 
студентов организовали си
дячую забастовку на терри
тории университетского го
родка. 500 вооруженных по
лицейских были срочно дос
тавлены в городок. По два 
вооруженных полицейских на 
каждого безоружного студен
та — таковы внушительные 
меры «предосторожности», 
принятые властями. Нача-

лись аресты 
студенческого 
волнения не

руководителей 
движения. Но 
прекращались.

В поддержку патриотиче
ской борьбы студентов 
Сеульского университета вы
ступила Революционная пар
тия объединения. Она осуди
ла злодеяния режима Пак 
Чжон Хи, зверски подавляю
щего патриотическую борьбу 
студентов, и потребовала не
медленного прекращения реп
рессий. Партия призвала мо
лодежь, прогрессивные пар
тии и организации поддер
жать борьбу сеульских сту
дентов.

Выступления студенчества 
не утихли. 9 сентября в го
роде Сувоне забастовали 600 
студентов сельскохозяйствен
ного института, в провинции 
Северная Кёнсан—700 сту
дентов, 500 учащихся Чжу-

нъянского университета бой
котировали занятия в тече
ние недели. Около 100 сту
дентов Соганского универси
тета устроили сидячую заба
стовку. Они требовали осво
бождения арестованных сту
дентов.

В середине ноября студен
ческие волнения достигли 
апогея. Около четырех тысяч 
студентов крупнейшего Жен
ского университета приняли 
на митинге резолюцию, осуж
дающую правительство за 
содержание в тюрьмах сту
денческих руководителей.

Все больше учебных заве
дений присоединяется к дви
жению протеста. Пример 
стран социализма, пример их 
братьев из Корейской На
родно-Демократической Рес
публики, успешно строящей 
социализм, воодушевляет 
южнокорейскую молодежь 
на борьбу.

О. ИВЛИЕВА. 
(ТАСС).

Л ПУСТИЛСЯ теат- 
•“ww ральный занамс, 

смолили аплодисменты, и 
возникло желание осмыс
лить, оценить увиденное и 
услышанное в театре. Все, 
что ново, еще неизвестно— 
всегда трудно поддается 
точной оценке, тем белее— 
сложное, глубокое произ
ведение искусства. Поэто
му и высказанные здесь 
мысли не претендуют на 
«абсолютность». Однаио 
нам кажется, что желание 
поспорить с театром по 
принципиальным момен
там уже является свиде
тельством того, что не все 
в новом спектакле оказа
лось достаточно убеди
тельным.

Итак, на сцене Свердлов
ского театра оперы и балета 
п ог т явлена «Орлена» 
В. Трамбицкого. Прежде 
чем перейти непосредствен
но к раэбору спектакля, об
ратимся к истории оперы.

Имя композитора — Вик
тора Николаевича Трамбиц
кого — хорошо известно в 
музыкальном мире. Однако

ТРЕТЬЯ ПРЕМЬЕРА
На сцене Свердловского театра оперы и балета им. Луначарского

поставлена опера В. Трамбицкого «Орлена»
в последние десятилетия 
произведения Трамбицкого 
звучат у нас очень редко, и 
потому его творчество мало 
известно новому поколению 
свердловчан. Несправедли
вость этого еще раз доказа
на премьерой нашего теат
ра, коллектив которого с 
большим энтузиазмом и ин
тересом работал над оперой.

События, о которых рас
сказывается в опере, проис
ходили на Урале в 40-х го
дах прошлого пека. Компози
тор, отталкиваясь от под
линных фактов, воссоздал 
яркую страницу прошлого 
нашего края. Рожденная на 
Урале, повествующая об 
Урале, опера «Орлена», ес
тественно, может я должна 
быть в репертуаре Свердлов
ского оперного театра. Од

нако сценическая судьба 
оперы оказалась достаточно 
сложной. Написаниая и по
ставленная впервые па сце
не нашего театра в 1934 го
ду, она претерпела вскоре 
вторую редакцию и шла 
под названием «За жизнь».

И вот теперь — скова 
премьера. Постановщики, по 
словам режиссера спектак
ля М. Л. Минского, руковод
ствовались «временем, эсте
тикой современного театра, 
его драматургией». Попытка 
«осовременить» постановоч
ными средствами, «прибли
зить» происходящее к сего
дняшнему слушателю-зри
телю вполне закономерна, и 
такая позиция постановщи
ков сама По себе не вызы
вает возражения. Вопрос в 
том — насколько это воз

можно и допустимо в рамках 
конкретного произведения 
искусства. Опера — это 
сложный сплав, синтез раз
личных компонентов, взаи
мосвязанных и взаимодейст
вующих, Идея, сюжет, спо
собы его развития, законо
мерности музыкальной дра
матургии в общей сложно
сти определяют жанровое 
своеобразие произведения. 
Опера «Орлена» — соци
альная музыкальная драма, 
созданная в традициях опер
ного реализма Мусоргского. 
Об этом говорит обилие 
сцен с. активной «диалоги
ческой» хоровой драматур
гией. сквозное развитие дей 
ствия, основанное на столк
новении «контрсил» (на
род и заводчица Демидова 
во второй картине) и харак
теров (Мелков, Аннушка и 

приказчик Ириночкин в тре
тьей картине), главная идея 
оперы — бунт углежогов, 
возникший в результате не
померного гнета и жестоко
сти заводчицы и ее приказ
чиков. Таким образом, за
думанная композитором как 
опера-драма, она и в сцени
ческом воплощении должна 
сохранить черты этого 
жанра.

В новой редакции (редак
тор — профессор Б. Певз
нер, режиссер М. Минский, 
дирижер — К. Тихонов, 
художник Н. Ситников) 
значительно сокращены мас
совые сцены, частично из
менены поступки и судьбы 
отдельных действующих 
лиц, что существенно по
влияло на идею оперы и ло
гику ее драматического дей

ствия. Главная линия соци
ального конфликта, начатая 
во второй картине («Сбавь 
орленную меру, пока худа 
не случилось!» — угрожая 
хозяйке, говорит Ландин), 
больше не находит своего 
продолжения. На сцене 
представлены лишь послед
ствия бунта: арест главарей, 
их страдания в заточении 
и. в последней картине, — 
«Безрадостна, тяжела и бес
просветна жизнь подневоль
ного углежога» (из либрет
то). Получилось таким об
разом, что драма лишилась 
развития и кульминации, то 
есть того драматического 
зерна, без которого не мо
жет быть драмы как жан
ра. Существенные сокраще
ния музыки оперы привели 
также к тому, что порвались 
некоторые нити, связываю
щие судьбы героев с глав
ной идеей оперы. Например, 
бежит, освобожденный Мел- 
ковым, Алерпй. Для чего? 
По сюжету оперы получает
ся — лишь для того, чтобы 
встретиться с Аннушкой, но 
их встреча ничего ие ме
няет в судьбе народа. При
меры можно было бы про
должить. но в конечном 
счете — не это главное. В 

результате новой редакции 
постановщики входят в оп
ределенные противоречия с 
музыкой оперы. Приведу 
всего лишь два примера. Пе
ренеся акцент с образа на
рода на образ одного из его 
представителей — Мелко- 
ва — вначале забитого, сла
бого, пассивного, а затем 
совершающего подвиг (он 
освобождает узников и тем 
самым обрекает себя на вер
ную смерть), — режиссер 
вынужден воспользоваться 
чисто внешними средствами 
(преодолев свой страх. Мел
ков выпрямляется и уверен
ным шагом идет из подва
ла), так как в музыке подвиг 
Мелкова просто не «заплани
рован». Далее, смещение 
акцента с «драматического» 
в судьбе народа явно проти
воречит характеру музыки в 
таких сценах, как клятва 
предводителей в третьей 
картине и народный хор в 
Финальной картине. В музы 
ке отражено крепнущее 
единство народа, воля к дей
ствию, стремление бороться 
за счастье и свободу, а не 
мысль о «беспросветной 
жизни».

В своем стремлении «осо
временить» оперу «Орле

на», постановщикам, нам 
кажется, не удалось . четко 
провести главную идею про
изведения — сплочение на
рода в борьбе с угнетателя
ми — и они вступили в про' 
тнворечие как с историей 
событий (бунт на демидов
ском заводе был!), так и с. 
музыкой Трамбицкого, кото
рый последовательно развил 
эту идею, подчинив ей всю 
музыкальную ткань и дра
матургию.

В новом спектакле театра 
оперы и балета им. Луна
чарского есть спорные мо
менты. Но, как положитель
ное явление постановки, на
до отметить то, что ведущие 
солисты театра, оркестр, 
хор — достойно справились 
со своими сложными пар
тиями. Исполнители — каж
дый в своей роли — макси
мально раскрыли свои ак
терские возможности. Все 
возрастающая исполнитель
ская культура коллектива 
театра, в достаточной мере 
обновленного по составу 
труппы, — прекрасный за
лог успешного содружества 
нашего театра с советской и 
уральской оперой.

В. ХЛОПКОВА, 
музыковед.
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СБОРНЫМ
ВНИМАНИЕ

ОЛИМПИЕЦ
• ЗИМНЯЯ СПАРТАКИАДА НАРОДОВ СССР

На днях в отделе пропаган
ды и агитации обкома КПСС 
состоялось совещание, на ко
тором шел разговор об идей
но-воспитательной работе со 
сборными командами Сверд
ловской области на Ш зимней 
Спартакиаде народов СССР. 
В совещании участвовали от
ветственные работники обко
мов КПСС и ВЛКСМ, руко
водители областного спортко
митета, старшие тренеры сбор
ных команд области, секретари

Соревнования по тяжелой атлетике на приз газеты «На смену!»

ПУТЕВКИ
В декабре, по

ДИЦИИ, 
нашей 
приз

молодые 
области 

областной
ской газеты «На

доброй тра- 
штангисты 

разыграют 
комсомоль- 
смену!».

ловского
один раз 
мо». В

спортклуба Армии и 
— команде «Дина- 
списках призеров

чи еще совсем

В БОЛЬШОЙ спорт время это дает возмож-

соревновании на приз газеты 
«На смену!» имеет то обстоя
тельство, что они проходят 
каждый год в одно и то же

Выступлением на наших со
ревнованиях коллективы фи
зической культуры подведут 
итог своей работы за год. В 
этом году насменовский тур
нир проводится в десятый раз, 
так что соревнования можно 
назвать юбилейными. Всякий 
юбилей отмечается подведе
нием итогов за прошедший 
период, и мне, как постоян
ному главному судье турнира, 
приятно сделать это.

ьлагодаря их усилиям и забо
там соревнования проходят, 
как большое событие в жиз
ни молодых ребят —- и тех, ко
торые уже успешно выступают 
на различных помостах, и тех, 
которые делают только пер
вые шаги в спорте.

ность тренерам разнообразно 
и целенаправленно готовить 
свои команды для этих сорев
нований. Кроме того, соревно
вания на приз газеты «На сме
ну!» как бы подводят итог 
года в выступлений молодых 
штангистов области и нацели
вают их на будущий сезон.

молодыми, мосте Виталий Аникин, Сергей
Виталий Аникин, Олег Тютюн
ник. Они выступали тогда в 
роли «законодателей» желез
ной игры. Больше всех за
воевывал чемпионский титул 
студент УПИ Анатолий Глазу-

Романов, Юрий Михлин, а 
они делали свои первые шаги 
в спорте на насменовских тур
нирах. Известными мастерами

Вместе с главным призам 
вот уже«На смену!»газеты 

третий 
приз

встречаются команды коллек
тивов: «Уралец», «Уралмаш» 
и спортклуба «Факел». Они с 
первых лет проведения сорев
нований ежегодно принимают 
активное участие в них и по
этому, очевидно, не случаен 
успех этих коллективов.

Цель насменовских соревно
ваний — организовать выступ
ления опытных спортсменов 
и еще совсем юных штанги
стов. По условиям турнира, в 
составах команд должны быть 
участники до 23 лет и юноши 
до 18 лет. Молодым штанги
стам эти соревнования дают 
возможность проверить свои 
силы, набраться опыта для 
участия в других турнирах. 
Чемпионами насменовских со
ревнований становились, буду-

спорта стали 
победители

неоднократные 
насменовского

год разыгрывается и 
прославленного атлета,

нашего земляка, двухкратного

нов ему удалось выиграть
эти соревнования четыре раза.

Насменовские соревнова-

турнира Анатолий Шешин, 
Анатолий Кабачинов, Алек-

В последние годы
олимпийского чемпиона 
тикратного чемпиона 
Аркадия Воробьева.

и пя- 
мира 
Поиз

стало 
сорев-традицией проводить 

I помосте I 
спортклуба

братья Вла- 
Демаковы и

этот получает команда, добив
шаяся лучших показателей 
юношеским составом.

В этом году на нашем юби
лейном турнире будет при
сутствовать Аркадий Никитич 
Воробьев.

Времени для подготовки к 
очередным соревнованиям ос-

сандр Мезенцев, 
димир и Юрий 
многие другие.

Таким образом,

нанования I 
гильского 
лец», где 
низовать

нижнета
«Ура-ния решают несколько задач: 

определяют работу коллек
тива по привлечению в ряды 
тяжелоатлетов молодых, спо
собных ребят и воспитанию из 
них стойких спортсменов; по 
результатам этих соревнова
ний комплектуются сборные 
команды нашей области для 
участия в республиканских со
ревнованиях и, наконец, на
сменовские турниры дают до
рогу в большой спорт спо
собным ребятам. Так, успешно 
выступают на всесоюзном по-

соревнова-
умеют и любят орга- 
эти турниры, как

большой праздник. Отличные 
условия соревнований опреде
ляют успех многих участни
ков. В этом, несомненно, боль
шая заслуга рабочего коллек-

ния, организованные по ини
циативе редакции газеты «На 
смену!» и областной федера
ции тяжелой атлетики, играют 
важную роль в развитии тя
желой атлетики в нашей об- 

.ласти.
По единодушному мнению 

тренерского состава, спортив
ного актива, областной феде
рации тяжелой атлетики, боль-

Обладателем 
за наибольшее 
была команда 
литехнического

тива спортклуба 
старшего тренера,

22 декабря 
на нижне-

«Уралец», 
большого

главного при- 
количество раз 
Уральского по- 

института, ко

тается немного, 
команды выйдут
тагильский помост, чтобы ра
зыграть приз юбилейного пер
венства. Р. ШАРАПОВ.

судья Всесоюзной 
категории.

энтузиаста тяжелой атлетики, 
Анатолия Ивановича Василенко, 
городского комитета физкуль
туры и городского комитета 
комсомола Нижнего Тагила.

ВИЗа, УПИ, нет претензий со 
стороны руководства команды 
лыжников и к их шефам — 
комсомольцам Свердловского 
машиностроительного завода 
им. Калинина. В то же время 
на совещании отмечалась пло
хая, безынициативная работа 
комитета, комсомола Уралхим- 
машзавода, со стороны сбор
ной конькобежцев были предъ
явлены претензии и к их ше
фам, комсомольцам Уральско
го турбомоторного завода.

На совещании были заслу
шаны сообщения секретаря 
комитета комсомола Уралхим- 
машзавода Е. Сарапульцева, 
секретаря комитета ВЛКСМ 
Уральского турбомоторного за
вода М. Мишнева. заместите
ля секретаря комитетов ком
сомола Уралмашзавода Г. Кро
хина и Уральского политехни
ческого института' Г. Киселе
вой. Выступили и старшие тре
неры сборных команд обла
сти: М. Самойлов, рассказав
ший об организации идейно- 
воспитагельной работы среди 
лыжников, и И. Осташов, ко
торый говорил о том, как луч
ше наладить контакты шефов 
с их подопечными.

Председатель областного 
спорткомитета Н. П. Троценко 
отметил, что сейчас в подго
товке сборных команд насту
пил ответственный период — 
спортсмены вышли на лед, 
стали на лыжню, тренируются 
на трассах и трамплинах. У 
них сейчас болыйие физичес
кие нагрузки. В этих .условиях

торая шесть раз владела этим 
почетным трофеем, дважды 
приз вручался команде Сверд- шоё значение проведении

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ВТОРОМ ТАММ
ПРМНОСМТ ПОБЕДУорганизацийкомсомольских

по-

когда

но были готовы к стреми-

ИЭйх- ворота го-вальд поразил ворота «Ли на 53-й минуте ойвсе

сборных

частыми. но опас-
•дна из них Закончи-

H. МАКАРОВ.РСФСР в Красноярске ЕДИНОЛИЧНЫЙ ЛИДЕР
организовать

ловск),

• ШАШКИ
тек ПУТЕВКИ В ФИНАЛ(слалом), Николай Булычев
(слалом-гигант) оба

а второй, отстав на очко, ока
зался на третьем.

это хо-
Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.рошего лыжного подъемника

ли реванш — 
«Спутника» 21 
шел вплотную 
ров. Поделил 
соперником и

пока не хватает,

игравший в этом

тейщика». Но затем

нуте свердловчанин

заключительных стартов

(Караганда) — 
«Строитель» (Те 
«Спартак» (Таш- 
и 4:1.

Н. БОРИСОВ.

2:4 и 7:1, 
миртау) — 
кент) — 2:4

принимавший «Титан»

Евгений Головлев

чей; «Южный Урал» (Орск)— 
«Строитель»

Оба они

4:2. Сейчас ÿ 
очко, он подо- 
к группе лиде- 

очки со своим 
«Кедр» (Сверд-

иасшатали

«Никельщик*турьинск)
(Верхний Уфалей).

женская
с

16юниорок.

«Динамо». На

стади
он. Начало в 17.00.

Плавание. Отборочные
спортивнойсоревнования

спорткомбинатловск.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО Неизвестная жен

Цв. тел. Для шноль-19.00 МОСКВА. Программа 23.00
23.30

ту рьяней. 
Начало в

(Свердловск) 
(Алма-Ата).

4x5 км, 
участием

смешан 
юниоров

(Свердловск) 
(Ташкент).

Первенство 
лига класса

Красно- 
«Труд»

ная 
и

«Спартак» 
Свердловск,

«Динамо» 
Свердловск,

МИР 
щина.

«Время». 
Цв. тел. Всероссий-

20.05
20.15
20.30 

сама».

области сре 
спортивных 

декабря. Рев

классическая.
облсовета 

юношей. 14 —

• Борьба 
Первенство 
«Труд» средн

да. Лыжная база ДСШ горо
но. Начало в И.00.

• Гимнастика спортивная. 
Первенство школьных гим 
настов на приз пионерских 
дружин. 16 декабря. Сверл-

• Хонкен, 
страны. Вторая

Киножурнал.
«Для вас, малыши».
«Театральная пано-

стадиои 
13.00.

кабря. Центральный

• Фигурное катание. Лич
ный чемпионат Свердлов
ска. 21—23 декабря. Дворец 
спорта «Снежинка». Нача 
по р 10.00.

• Коньки. Первый тур 
лично-командного Первенст
ва Свердловска. 14 -15 де-

Суббота, 15
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

«А». 15 — 16 декабря. СКА

16 декабря. Нижний Тагил, 
Дворец культуры «Юбилей
ный». Начало в 11.00.

21.00 — Международная про
грамма.

22.00 — Цв. тел. Всероссий
ский конкурс артистов эстра
ды. Первое отделение.

АКАД^ЖЖ

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

премьера ОРЛЕНА 
15-ХП РИГОЛЕТТО
16-ХП утром ЕВГЕНИЙ 

„ ОНЕГИНвечером СОНЕТЫ 
ИСПАНСКИЕ МИНИАТЮРЫ

чало в 11.00.
Первенство 

ди детских 
школ. 21—23

-------- .------ — декабря
Лыжные гонки: мужчины на 
10 км, женщины — на 8 км 
Лыжная база

Свердловска, которые шефст
вуют над этими командами. 
Вопросу шефства, как части 
идейно-воспитательной работы
со спортсменами, и было 
священо это совещание.

Хоккей с мячом. Чемпи 
опыт СССР. Первая группа 
класса «А». 16 декабря. СКА

Его открыл заместитель за
ведующего отделом пропаган
ды и агитации обкома КПСС 
А. С. Лобанов. О работе об
кома ВЛКСМ, связанной с 
моральной и волевой подгон 
товкой спортсменов, с органи
зацией шефства комсомоль
ских организаций Свердловска 
и Нржнего Тагила над сбор
ными командами области, до
ложил заведующий отделом 
оборонно-массовой и спортив
ной работы обкома комсомола 
В. Теляшов. За каждой из 
восьми сборных команд обла
сти закреплены шефы — ком
сомольские организации: над 
биатлонистами шефствуют ком
сомольцы Верхисетского ме-

Центральный стадион. На 
чало в 13.00. «Уральский 
трубник» (Первоуральск) — 
«Литейщик» (Караганда). 
Начало в 13.00.

Первенство страны. Вто
рая группа класса «А». 15— 
16 декабря. «Труд» (Красйо-

Вчера свердловские ар
мейцы принимали хокке
истов карагандинского «Ли
тейщика». Предвидя, что хо
зяева будут вести себя ак
тивно, гости с самого начала 
отрядили в оборону почти 
всех своих игроков, немного 
выдвинув вперед лишь двух 
форвардов, которые постоян-

тельному броску на ворота 
свердловчан. Такая тактика 
принесла было желанный 
результат для хоккеистов из
Казахстана, 
цев, хотя

Атаки армей- 
и начинались

команды ушли -при ничей
ном результате — 1:1.

Все решилось во втором
тайме, 
добрали 
гостей.

когда армейцы «по- 
ключи» к обороне

монументально построенную 
оборону карагандинцев. Они 
все чаще ошибаются, приме
няют против более технично
го соперника приемы, выхо-

таллургического 
лыжниками — 
Свердловского 
тельного завода

завода, . над 
комсомольцы 

машиностро»- 
им. Калинина,

шефы конькобежцев — комсо
мольцы Уральского турбомотор - 
кого завода, фигуристов — 
уралмашевцы, вад командой 
саночников шефствуют комсо- 
мольцы Уральского политех
нического института, над двое
борцами и прыгунами с 
трамплина — комсомольцы 
У р а л х и м м ашза вод а, шеф а м и 
сборной горнолыжников явля
ются комсомольцы - тагиль- 
чане с Высокогорского желез
норудного рудника. В обкоме 
комсомола четыре раза прохо
дили рабочие совещания по 
организации шефства, заслу
шивались представители коми
тетов комсомола, отмечались 
положительные стороны и не
достатки, давались рекоменда-
ции, как лучше 
эту работу.

Лучше других 
связи наладили

свои шефские 
комсомольцы

Горнолыжный спорт

умело 
ванное 
может
членам

и заботливо ррганизо- 
шефство комсомольцев 
очень хорошо помочь

Дворец спорта «Снежинка». 
Начало в 12.00. «Спутник» 
(Нижний Тагил) — «Строи
тель» (Темиртау). Нижний 
Тагил. Стадион Уралвагон
завода. Начало в 18.00. 19—■ 
20 декабря. СКА (Сверд 
ловск) — «Строитель» (Ка-: 
раганда). Свердловск, Дво 
рец спорта «Снежинка». На
чало в 19.00. «Спутник» 
(Нижний Тагил) — «Южный 
Урал» (Орск). Нижний Та
гил, стадион Уралвагонза
вода. Начало в 18.00.

стремительно, но затем гас
ли в .многоэшелонированной 
обороне противника, и пер
вые минуты игры успеха не 
приносили. Лишь на 9-й ми

дящие за рамки 
что и получают 
гим несколько 
ных удалений.

Одно из них 
зовано, сделал 
минуте лучший

правил, за 
одно за доу- 

пятиминут-

было реали- 
это на 65-й 

бомбардир
свердловчан Дураков. Но 
еще до этого армеец Сивков,
очень 
дважды 
сте‘й —

активно
< взял»

матче 
полезно.

ции отдыха, и 
ра льно-волевых 
ходимых для

ив организа- 
в закалке мо- 
качеств, необ- 

предстояших

опять пошло по сценарию, 
предложенному гостями — 
наступательный порыв 
свердловчан гасился ими на 
подступах к своим воротам 
и при первой же возможно
сти карагандинцы устремля
лись в контратаки, которые
были 
ными.

поразил цель. использовав 
выгодную игровую ситуа
цию, а на 63-й минуте по
слал мяч в ворота «Литёй- 
щика» после углового удара. 
На 71-й минуте Дураков 
проводит еще один мяч. на 
который через пять минут 
гости ответили голом. "Сдё-

напряженных состязаний: зо
нальных — в Перми, респуб
ликанских — на финале V 
зимней Спартакиады народов

и 
Ш

• Лыжи. 15 —16 декабря. 
Первенство области по лыж
ным гонкам на приз Сверд
ловской областной школы 
высшего спортивного мас
терства. 15 декабря. Эстафе 
ты: мужская 4x10 км.

зимней Спартакиады народов 
СССР в Свердловске и Баку- 
ри ан и.

Секретарь обкома ВЛКСМ 
В. Андрианов отметил, что 
ко мсомол ьца м -шефам н у ж но 
использовать в своей работе 
все многочисленные формы 
контактов со своими подшеф
ными. Заинтересованное и 
действенное шефство, несом -

лась голом в ворота сверд- 
ловчан. Случилось это на 
38-й минуте после точного 
удара полузащитника гостей 
Непомнящего. На перерыв

• ХОККЕЙ

ла л это Ермолаев, 
ший последний мяч

забив; 
в этом

поединке. Со счетом 5:2 по
бедили свердловские армей
цы.

пенно, принесет пользу 
шим спортсменам, и 
мольским организациям.

и на- 
комсо-

Массовые лыжные сорев
нования спортсменов Сверд- 
донского паисовета «Локо
мотив». 15 декабря. Сверд
ловск, поселок Семь Клю
чей. Начало в 11.00.

Свердловска, Нижнего Таги-
ла.
Кировграда

Каменска-У ральского,
представите

СШОИ НА ЕЖОВОЙ
Недавно проведены первые в нынешнем зимнем спор

тивном сезоне соревнования по горнолыжному спорту на 
личное первенство Свердловского областного совета ДСО 
«Труд». Соревнования проводились впервые на склонах 
горы Ежовой в районе города Кировграда и явились нача
лом выступлений горнолыжников областного «Труда»' в 
стартах III зимней Спартакиады народов СССР.
— Километровые по протя

женности склоны, большой 
перепад высот, требуемая кру
тизна, хороший снежный по
кров в течение 4—5 месяцев 
в году, удачное расположе
ние в центре Среднего Ура
ла вблизи городов Кирбвгра- 
да, Невьянска и окружаю
щих рабочих поселков, нали
чие транспортных подъез
дов — вот что такое Ежо
вая. Единственно, чего здесь

и детской спортивной школы 
с необходимым инвентарем, 
помещением, штатами. А 
желающим заниматься гор
нолыжным спортом местным 
мальчишкам хоть сейчас 
устраивай конкурс па зачис/ 
ление.

Двухлетние заботы облсо
вета ДСО «Труд», свердлов
ской спортивной обществен
ности, спортсменов — горно
лыжников из Нижнего Та
гила и их тренера Юрия 

Павловича Кожина, киров-

градских спортсменов во 
главе с председателем €086*13 
ДСО комбината Василием 
Абрамовичем Тростинецким 
и председателем горспорт- 
комитета Владимиром Алек
сеевичем Типикиным дали 
свои плоды. К нынешнему 
зимнему спортивному сезону 
горнолыжная трасса на скло
не горы Ежовой была подго
товлена. ' Вырублена кило
метровая просека по наме
ченной трассе, вывезен лес, 
взорваны мешающие валуны, 
склон расчищен от камйей, 
пней и кустарника. Выпол
нен большой объем работ.

Ежовая начала свою спор
тивную биографию. Первую 
ее страницу заполнили юные 
и молодые горнолыжники

ли спортобщества «Труд».
Два дня соревновались они 

в слаломе и слаломе-гиганте. 
Хозяева соревнований — 
Кировградский горспортко- 
митет и совет ДСО мельком
бината — обеспечили хоро
шую организацию соревнова
ний и размещение участни
ков. Четко работала судей
ская бригада, возглавляемая 
судьей Всесоюзной катего
рии П. С. Шаминым из Ниж-

макова (в слаломе-гиганте). 
По средней возрастной груп
пе юношей и девушек — 
Анатолий Деменев, Светлана 
Подрезова (слалом), Людми
ла Киреева (слалом-гигант). 
Все они занимаются в ДСШ 
«Труд» на Уктусе (Сверд
ловск). По старшей возраст
ной группе, юношей и деву-

• Биатлон. Соревнования 
сильнейших биатлонистов 
области в честь открытия 
сезона. 15—16 декабря. По
селок Рудный. Начало в 
11.00.

Очередной тур первенства 
страны среди команд второй 
лиги класса «А» закрепил ли
дирующее положение сверд
ловских армейцев в восточной 
зоне. Они провели его в Про
копьевске и в обеих встречах 
добились победы над местным 
«Шахтером» — 6:2 и 8:1. Срав
нявшись со своим основным 
соперником — новосибирским 
СКА — по количеству прове
денных игр, уральцы обошли 
сибиряков по набранным оч
кам, теперь их у свердловчан 
31, а у хоккеистов из Новоси
бирска — 25.

Нижнетагильский «Спутник» 
играл в Тюмени с «Рубином». 
Первый матч тагилЬчане усту
пили — 2:3, но во втором взя-

из Березняков. Хозяева сна
чала одержали убедительную 
победу — 6:2, но затем усту
пили гостям — 3:5. У «Кедра» 
сейчас 10 очков, он сумел уй
ти с последнего места в зоне 
и занимает одиннадцатую сту
пеньку в турнирной таблице.

Результаты остальных мат-

него Тагила, 
ность снежного

Недостаточ- 
покрова не

ДСШ «Труд» (Свердловск) 
и Виктория Морозова — 
спортклуб «Уралец» (Ниж
ний Тагил).

позволила пока использовать 
весь склон Ежовой. ‘ Но на 
400-метровой трассе разгоре
лась острая борьба среди 
64-х участников сорёвнова-
НИЙ.
ДСО

Чемпионами облсовета 
«Труд» в этом году в

разных возрастных группах 
стали: среди мальчиков — 
Сережа Цирюльников, среди 
девочек — Наташа Акулова 
(в слаломе) и Лариса Лук-

Победу среди мужчин 
одержали в слаломе Виктор 
Данилов (Кировград), в сла
ломе-гиганте Сергей Салова
ров (Свердловск). У женщин 
в слаломе победила Валенти
на Гочегова (спортклуб «Вы- 
сокогорец». Нижний Тагил) и 
Татьяна Ильина (спортклуб 
«Уралец», 'Нижний Тагил).

школы «Юность» и сверд
ловской школы-интерната 
спортивного профиля на 
турнир «Веселый дельфин». 
14 — 15 декабря. Бассейн 
спорткомбината «Юность». 
Начало в 8.00.

В. КОИФМАН, 
судья соревнований.

«Юность». Начало в 10.00.
Первенство Свердловска 

среди мастеров спорта. 22 — 
23 декабря. Зал спорткомби
ната «Юность». Начало: 
22-го — в 17.00, 23-го 
в 15.00.

В Свердловске финиширо
вал длившийся более двух 
недель полуфинал XI личного 
первенства Всероссийского об
щества слепых по русским 
шашкам среди мужчин, в кото
ром приняли участие спорт
смены 15 областей и автоном
ных республик. Успешно вы
ступили в этом соревновании 
«хозяева» — рабочие Сверд
ловского учебно-производст
венного предприятия № 2 кан
дидат п мастера спорта Ни
колай Чумаков й первораз
рядник Юрий Панов. Первый, 
набрав 12 очков из 15 воз
можных. занял первое место.

получили путевки на. финал XI 
первенства ' ВОС. причем Чу-
маков подтвердил 
дидата в мастера 
Панов выполнил

разряд кан- 
спорта. а 
требование

кандидатского норматива по 
русским шашкам.

Д. ЩЕГОЛЕВ, 
судья соревнований — 
судья республиканской 

категории, кандидат 
в мастера спорта.

Пятница, 14
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — «Семнадцать мгно

вений весны». Многосерийный 
телевизионный художествен
ный фильм. 11—12-я серии.

14.00 — Для школьников. 
Концерт Большого детского хо
ра Всесоюзного радио и Цент
рального телевидения.

14.30 — «Шахматная шко
ла». Класс шахматистов-раз
рядников.

15.00 — Цв. тел. «На арене 
цирка».

17.45 _ МОСКВА. Программа 
передач.

17.50 — Программа докумен
тальных фильмов.

18.30 — Очерки истории на
шей Родины. Учебная передача 
по истории.

ников. «В каждом рисунке — 
солнце».

19.30 — «Поиск».
20.00 — Новости.
20.10 — Концерт ансамбля

песни и пляски войсковой ча
сти МВД СССР.

11.00 — 
передач.

11.05 - 
для всех.

11.20 —
11.30 -

Цв. тел. Гимнастика

Новости.
Цв. тел. Для детей.

«Театр «Колокольчик».
12.00 — Для вас, родители.

20.40 Встречи юнкоров Цв. тел. Концерт.
телестудии «Орленок» с Героем
Советского Союза, заслужен-
ным летчином-испытателем
А. П. Якимовым.

21.40 — Интервидение.

12.30
13.00 

дия».
13.15 — «Поэзия». В. Брю

сов. К столетию со дня рожде-

«Наш друг Ин-

тел. «Молодые
курс исполнителей 
песни.

23.00 — «Время».

голоса».
Цв. 

Кон-

НИЯ.
13.35 Интервидение. «Эк-

23.30

советской

Интервидение. Цв.
тел. «Московские коньки». 
Международные соревнования 
по фигурному катанию.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 Свердловск. Про-

грамма передач. Новости.
19.20 —- Для детей. Спек

такль театра кукол.
20.20 «Для вас, малыши».
20.35 — «Доктор истории». 

Телеочерк.
21.05

жественный фильм.
«Машенька». Худо-

ран собирает друзей». Концерт.
14.20 — «Здоровье». Научно- 

популярная программа.
14.50 Киноленты лрош-

лых лет. «Бабы рязанские». 
Художественный фильм.

16.40 Цв.
чает министр 
мышленности 
Шашин».

17.10 — Це.

тел. «Вам отве- 
к нефтяной про

СССР В. д.

тел. Для детей.
Программа мультипликацион
ных фильмов.

17.45 — Цв. тел. «В мире жи
вотных».

18.45 — Музыкальные вече
ра для юношества.

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. 

соседи».
Наши

НС 29326.

сний конкурс артистов эстра
ды. Второе отделение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Физика. 2 й курс. 
♦Явления переноса в газах». 
(Окончание) Реальные газы.

10.25 — Теоретическая меха
ника. 2-й курс. Сферическое 
движение твердого тела. Общий
случай 
тела.

11.50

движения свободного

Высшая математи-
ка. 2-й курс. Степенные ряды. 
(Окончание). Разложение функ
ций в степенные ряды.

13.15 — Высшая математика.
3-й курс. Гармоническое попе.

СУББОТА, 15 ДЕКАБРЯ
7.30 — Программа передач.

7.35 — Областные известия.
7.45 — Дневник зрителя и объ
явления. 8.15 — Обзор област
ных газет. 9.10 Концерт для 
воинов. 15.00 — Программа пе
редач. 15.02 — «Дядя Миша и 
другие». Радиопостановка по 
мотивам сборника рассказов 
«Вертушка» уральского писате-

СОВКИНО — Кошачьи сле
ды.

УРАЛ — Черный принц. 
Дом под деревьями. Супру
жеская жизнь (две серии). 
В зале документального 
фильма: Дикая жизнь Гонд
ваны. Кому он нужен, этот 
Васька?

ТЕМП — Загадка черно
го короля.

ЮЖНЫЙ — Человек, при
шедший после бабушки.

БУРЕВЕСТНИК — Ко
шачьи следы.

СОВРЕМЕННИК . — Загад
ка черного короля.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН 
16 декабря в 13 час.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ 
ПЕРВЕНСТВО СССР 

Матч между командами: 
,«ДИНАМО» - «СКА» 

(Адма-Ата) (Свердловсн!) 
Кассы стадиона работают 

с 10 до 20 час.

ля Н. Голдена. 16.00 Объяв-
Операторы Лапласа 
тона.

14.40 Физика.

и Га миль-

3-й курк;.
Ядерные реакции.

16.05 — Сопротивление мате
риалов. 3-й курс. Интегрирова
ние дифференциального vpas 
нения изогнутой оси балки.

17.30 — Политэкономия. Зи 
курс. Пути развития молодых 
национальных государств.

18.45 — Новости.
19.05 — «Я пока еще не 

мастер».

ИСКРА — I 
миллиарда за

Гонщики. ПоЛ-

ления. 16.15 — Финиширует
третий, решающий. 16.40 — 
Передачи из Москвы.

yæ
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Загадка чер
ного короля.

шая прогулка
РОДИНА — 

в ожидании

алиби. Боль- 
(две серии).

Задержанный 
суда. Много

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м.
Мужчина 17 лет 

15-ХП в 19 ч. 30 м.
ВИШНЕВЫЙ САД

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ театр 

Сегодня МИНДАУГАС 
15-ХП НОЧНОЙ ПЕРЕПОЛОХ 
16-XII утром и вечером 
премьера ПЕРЕХОЖУ

К ДЕЙСТВИЯМ

шума из ничего.
ПРОГРЕСС — Мачеха.
КОМСОМОЛЕЦ, — Чело

век, пришедшим после ба
бушки.

СТАЛЬ — Человек, при
шедший после бабушки.

АВИАТОР — Шах короле
ве бриллиантов.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня цветной 
широкоформатный Фильм 

«ВИЗИТ ВЕЖЛИВОСТИ» 
(Две серин).

Сеансы: 12. 16. 20 ч.

ТЕА^ГЖЖнОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ДЕВИЧИП

ПЕРЕПОЛОХ
15-ХП ТРЕБУЕТСЯ

ГЕРОИНЯ
16-ХП утром ТРЕБУЕТСЯ 

ГЕРОИНЯ
вечером СВАДЬБА

С ПРЕПЯТСТВИЯМИ

ЭКРАН Задержанный
в ожидании суда.

Им. МАЯКОВСКОГО — За
гадка черного короля.

ПОГОДА ...
15 — 16 декабря по области ожидается переменная облачность, 

местами небольшой снег, слабые метели, ветер юго-западный 
5 —10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 9 14 в 
горных районах и пониженных местах до 19, днем 7 — 12 гра
дусов мороза.
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